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Не для хвалебного пре
увеличения, не ради краси
вого словца нашу область 
называют огромной строи
тельной площадкой. Даже 
трудно описать масштабы
происходящих перемен. Год 
от года растут города, в об
ластном центре появляются 
все новые и новые микро
районы, Только в нынеш
нем полугодии область по
лучила более 200 тысяч
квадратных метров жилья. 
Все более внушительно 
смотрится Нефтехим, не так 
давно мы поздравляли его 
создателей с трудовой по
бедой: есть первый форма

лин! А рядом со свечками 
ректификационных колонн 
нового производства высят
ся корпуса, где кипит рабо
та — в конце года должен 
быть сдан комплекс карба
мидных смол. В новый этап 
вступило Ьтроительство мо
ста через Обь...

Каждый месяц приносит 
радостные известия: новое
производство на ТНХК, но
вая поликлиника в Томске,

120 миллионов рублей еже
годно. Будут построены сот
ни тысяч метров жилья, 
детский сад, шко.ла, десятки 
других объектов.

первый жилои дом в самом 
юном городе — Кедровом... 
Кстати, там теперь дела 
пойдут с размахом. Приня
то решение осваивать на 
строительстве Кедрового в 
с.педующей пяти.петке 100—

Строителей в новом горо
де, конечно же, прибавится, 
потому что — еще одна но
вость — там обоснуются
трест с еще непривычным
названием «Северстрой» и 
передвижная механизиро
ванная колонна домострои
тельного комбината.

Сегодня мы предлагаем 
подборку новостей из раз
личных строительных под
разделений области. Ма
ленькие штрихи огромной 
картины созидания.

Рабочее слово

Б О Л И Т  Д У Ш А
ЗА НАРОДНОЕ ДОБРО

Казалось бы, нет В. ПУГАЧЕВ, Без этого ни о ка-
больше надобности капитан - наставник РЭБ флота ком „ рациональном 
призывать людей ПГО «Томскнефтегазгеология».
по-хозяйски отно
ситься к государственной собственно
сти, к общенародному достоянию. Та
ких призывов было на моей памяти 
много — так же, как и разного рода 
кампаний по экономии и бережливо
сти. Вдруг все разом бросались беречь 
топливо, потом переключались на 
электроэнергию, затем вспоминали про 
вторичное сырье... Говорили громкие 
и правильные слова, совершали непло
хие дела. Да вот беда: ненадолго.
Подопрут другие неотложные надобно
сти — и словно не бывало предыдущей 
кампании.

А я считаю так: сенокос или убороч
ная страда, нгшигация или зимние 
грузоперевозки, бригадный подряд или 
движение за коммунистический труд 
— никакие сезонные работы, никакие 
поиски новых форм и методов орга
низации труда, никакая вообще дея
тельность в сфере производства не 
должны обходиться без рачительного 
отношения к тому, чем все мы владе
ем. Бережливость — это как бы общий 
мотив, на фоне которого любая музы
ка должна и звучать лучше, и до люд
ских сердец доходить вернее.

Взять хотя бы то же освоение неф
тяного Севера. И в разведку, и в экс
плуатацию его месторождений страна 
вкладывает огромные средства. Чего 
стоят одни только базовые города вро
де Стрежевого! Во что обходится тран
спортировка в нефтедобывающие рай
оны оборудования и материалов! Ка
кие затраты требуются на перевозки 
вахтовиков и закрепление постоянного 
рабочего контингента! Но, чем дороже 
производство, тем умнее оно должно 
вестись, тем лучше должна быть его 
организация, тем меньше norept.

Но потерь много.
Как транспортнику, мне приходится 

часто ездить по области. Вожу тепло
ходы и по магистральной нашей Оби, 
и по ее малым притокам. Знаю пара- 
бель, Васюган, Чузик. Люблю эти ме
ста. Но порою увидишь в рейсе такое, 
в результате чего долго не можешь 
успокоиться.

Представьте себе: лето, разгар на
вигации. Идешь на теплоходе. Воздух 
чистый, по берегам деревья, травы в 
цвету... И вдруг яр — огромный, пес
чаный, и река подмывает его. А на 
яру...

Река Парабель, 143-й километр вод
ной трассы. Склад труб большого диа
метра. Приготовлены они явно для 
прокладки очередного нефтепровода, 
но лежат уже не первый год, и нынче 
часть их неминуемо окажется в реке.

Васюган. 167-й километр трассы. На 
левом берегу уже сколько лет лежит 
новенький грязевый насос для буровой. 
Весит 24 тонны. Кто-то ведь старался 
доставить его сюда, а потом?..

Эту печальную лоцию я мог бы рас
ширить и продолжить. Думаю, что до
полнить ее смогли бы и лесники, и 
охотники-промысловики, знающие та
ежную глубинку. Немало ценностей 
разбросано в бесхозности по просторам 
нашей области.

Болит душа за народное добро.
Я не член партии, но за ее решени

ями слежу внимательно. И хочу сей
час напомнить слова М. С. Горбачева, 
сказанные им на апрельском Пленуме: 
«С таким расточительством надо кон
чать незамедлительно. Одними призы
вами, видимо, не обойтись — их было 
предостаточно. Необходимо повысить 
спрос с конкретных лиц... за сохран
ность и правильное использование 
всех материальных ценностей. Надо 
навести должный порядок на каждом 
предприятии и стройке, в каждом кол
хозе и совхозе, в каждой организации.

хозяйствовании, ро
сте эффективности 

экономики не может быть и речи».
Я думаю, что большинство совет

ских людей, причем огромное боль
шинство, согласны со словами Гене
рального секретаря.

Экономия в большом и малом начи
нается с личной позиции каждого рабо
чего, каждого хозяйственного руково
дителя. В качестве примера приведу 
коллектив ремонтно-эксплуатационной 
базы геологического флота, в котором 
я работаю. Условия у нас не самые луч
шие: суда преимущественно старые, 
выработавшие свой срок. За послед
ние три года были списаны четыре 
теплохода, взамен же получен один. А 
план перевозок растет, и мы, не
смотря ни на что, его выполняем. Зна
чит, есть резервы, значит, умеем их 
использовать?

Да. И вот простре сравнение. Если в 
пароходстве корпуса судов красят обыч
но раз в два-три года, то мы делаем 
эту работу ежегодно. Тем самым за
щищаем металл от коррозии и прод
ляем жизнь судна. И это оборачивает
ся дополнительными сотнями тонн 
грузов, доставленных для нефтераз- 
ведчиков.

Но вот пример другого рода. Реч
ники вообще не любят порожние рей
сы: уж коли забрался вверх по изви
листому фарватеру таежной речушки, 
так хотя бы с пользой. И требуем, что
бы была обеспечена загрузка судна в 
обратный рейс. Но из экспедиций, как 
правило, нечего вывозить, кроме ме
таллолома. Что ж, и это хорошо. За
гружаемся, идем в Томск... чтобы 
здесь неделями, а то и месяцами до
жидаться разгрузки. Все лозунги ти
па «Металлолом — хлеб мартенов» те
ряют смысл на фоне отношения к ме
таллу в нашей области. Такое ощуще
ние, что он вообще не нужен никому 
и ни для чего, кроме отчетности.

Сейчас по всей стране идет борьба за 
укрепление трудовой дисциплины, 
борьба с пьянством. Эту линию я рас
цениваю как одну из составляющих 
общей борьбы за бережливость и эко
номию — в данном случае речь идет 
о трудовых ресурсах. Так вот, в этой 
борьбе неизбежны определенные из
держки, потери. И компенсировать их 
можно, только усилив и устрожив ре
жим экономии буквально по всем по
зициям, во всех отраслях.

Прилив доброго энтузиазма у совет
ских людей вызвал курс партии на ус
корение научно - технического прог
ресса. Но нельзя считать прогресс, как 
таковой, лекарством от всех бед: если
не будет рачительного подхода к на
родному добру, не будет и движения 
вперед. Можно сколько угодно вести 
разговоры о ресурсосберегающих тех
нологиях — и при этом не замечать 
мелких, но систематических потерь. А 
надо стремиться к тому, чтобы вовсе 
исключить само понятие «потери» из 
нашего обихода, создать по отношению 
к расточителям такую же обстановку 
нетерпимости, какую мы сейчас созда
ли вокруг пьяниц и прогульщиков.

С чего начать? С самого простого: 
оглянитесь вокруг себя. Увидите непо
рядок — устраните его. Не от вас за
висит — скажите о нем вслух. Не по
может — повторите на собрании. При
дите к своему начальнику, в свою пар
тийную организацию, напишите в га
зету!

Беречь народное добро надо не на 
словах. Для. этого необходимо одно — 
чтобы личная позиция каждого обер
нулась пусть малым, но живым и кон
кретным делом.

г. Нолпашево.

Я многое слышал о Ви
талии Ивлеве, председателе 
совета бригадиров завода 
крупнопанельного домостро
ения, и потому хотел сфо
тографировать именно его. 
Но Виталий покачал голо
вой: «Нет, на фотографии
должны быть все наши ре
бята». И я подумал, что он 
прав: сила бригадира пре
жде всего в авторитете его 
бригады.

Они многое могут, его 
ребята. Потому спокойно, 
но с гордостью говорят: 
«Пятилетку закончили че
тыре месяца назад. И темп 
сбавлять не собираемся». К 
тому же недавно пришла 
радостная весть: по прось
бе бригады коллективу при
своено имя Героя Советско
го Союза Феоктиста Анд
реевича Трифонова. Высо
кая честь! И одновременно 
— большая ответствен
ность...

Посмотрите, какие они 
идут после смены: устав
шие, во с улыбкой, с хоро
шим настроением.

Пусть и завтра ваш труд 
будет радостен, товарищи!

Фото А. Зюлькова.

С Л А В Ь С Я ,  Т Р У Д  С О З И Д А Т Е Л Е Й !
Вас поздравляет

м и н и с т р

в  самый канун праздника 
коллектив треста «Томск- 
промстрой» получил поздра
вительную телеграмму сП. 
министра строительства
СССР Г. А. Караваева. Тре
тий раз подряд трест зани
мает первое место за квар
тал в социалистическом со
ревновании министерства.

Вот они, результаты побе
дителей: план семи месяцев 
по сдаче товарной продук
ции выполнен на 150 про
центов, рост объемов к 
уровню прошлого года соста
вил около 8 процентов.

Отметим особо отличив
шихся. Это — коллективы 
ПМК-63, СУ-4 и ПМК-156 
(то самое подразделение, 
которое строит Кедровый).

досрочный пуск в эксплуа
тацию новых месторожде
ний.

А. ВЛАДИМИРОВ.

Здравствуй,

А С У !

По проектам

томичеи
Срочное задание мини

стерства выполнил для неф^ 
тяников Севера Тюменской 
области Томский филиал 
института «Гипротрубопро- 
вод». Он разработал проек
ты для обустройства трех 
месторождений нефти — 
Вась-Еганского, Сарымско- 
Руссинского и Погранично^ 
го. Томичи в кратчайший 
срок провели полевые изы
скания, запроектировали 
нефтепроводы внутреннего 
транспорта и выдали стро
ителям рабочие чертежи. 
Проект обустройства четвер
того месторождения завер
шается.

Всеми работами руководил 
начальник отдела изыска
ний В. П. Дубровский и 
главный инженер проектов 
О. Ф. Власов. Работа томи- 

позволит обеспечить

В Томском тад>иториаль- 
ном управлении строитель
ства идут большие работы 
по созданию АСУ. Их воз
главляет заместитель глав
ного инженера ТТУС А. В. 
Микушов.

Оборудован собственный 
вычислительный центр. Уже 
в прошлом году аппарат 
управления использовал до
кументы оперативного конт- 
троля, полученные на ЭВМ. 
В кратчайший срок элект
ронно-вычислительная ма
шина выдавала всю необхо
димую информацию по вы
полнению строительно-мон
тажных работ. Технический 
отдел контролировал с по
мощью ЭВМ внедрение но
вой техники. Стала удобнее 
в работе созданная несколь
ко лет назад система 
« Суперраствор ».

Большое развитие получит 
АСУ ТТУС в XII пятилет
ке.

шин различного назначения. 
Это й экскаваторы с ковша
ми большой емкости, и 16- 
тонный кран на пневмоходу, 
который отправлен на север 
области, в Пионерный.

Получен и мощный буль
дозер с Чебоксарского заво
да промышленных тракто
ров. Он будет использован 
для планировки трассы 
троллейбусной линии на 
нефтехимический комбинат. 
Машина доверена лучшим 
механизаторам — А. А. 
Юшкову и Е. Р. Стелину. 
Оба прошли подготовку 
сначала в Чебоксарах, а по
том в Волгограде.

И НАШ ПРАЗДНИК ТОЖЕ

Р е ш е н и е

Далеко не блестяще шли 
в этом году дела в объеди
нении «Томскстройматериа- 
лы». Но к Дню строителя 
положение стабилизирова
лось. Вот с какими показа
телями встречают профес
сиональный праздник под
разделения нашего объеди
нения. (

Туганский завод силикат
ных стеновых материалов
в первом квартале произво
дил ежемесячно по 5,2 мил
лиона штук кирпича, а во 
втором — по 7,8 миллиона.

Завод керамических мате
риалов и изделий в июле 
произвел дополнительно к 
плану 700 тысяч штук кир
пича.

п р и н я т о :

П О Л И  ы и
■Iхозрасчет!

Ритмично в этом году ра
ботает завод стеновых мате
риалов. К Дню строителя 
выпущено 7.400 тысяч штук 
кирпича сверх плана.

Карьероуправление отгру
зило потребителям 61 тыся

чу кубометров нерудных 
материалов.

В целом по нашему объ
единению за июль произве
дено сверх плана около двух 
миллионов кирпича.

С этими успехами преж
де всего хочется поздравить 
34 бригады, досрочно выпол
нившие план семи месяцев, 
а также машиниста экска
ватора с ЗКМИ Б. Левен- 
деева, который работает в 
счет 1988 года, бригаду 
Т. Красиковой с Туганского 
завода, которая отправила 
•на стройки более 400 тысяч 
штук кирпича, работников 
карьероуправления М. Ста
ровойтова, А. Третьякова, 
В. Литвиненко, А. Лазарева, 
бригаду В. Гуровой с заво
да ЗСМ и всех наших пе
редовиков.

И. ЕФИМОВ, 
секретарь партбюро про
изводственного объеди
нения «Томскстроймате- 

риалы».

М а ш и н ы  

набирают силу

чей

С каждым годом все 
больше мощной, высокопро
изводительной техники по
является в подразделениях 
ТТУС. В нынешнем году уп
равление строительства дол
жно получить более 70 ма-

В прошлом году в СУ-14 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» были переданы земле
ройные и грузоподъемные 
машины с ремонтной базой. 
Резко расширились возмож
ности управления, сократи
лась «незавершенка». Брига
ды перешли на единый на
ряд.

Сейчас в СУ-14 переданы 
и автокраны. Теперь кол
лектив будет сам распола
гать всей техникой, необхо
димой для прокладки инже
нерных сетей. Но есть одна 
трудность. Как заинтересо
вать в конечном результа
те ремонтников, рабочих 
подсобного производства, ап
парат управления?

— Выход — один. Нужно 
принцип бригадного подря
да распространить на все 
управление, — считает 
главный инженер СУ-14 
Ю. П. Лысенко. — На по
вестке дня — разработка 
системы оплаты.

П Я Т И Л Е Т К А - П О З А Д И
Два крупных подразделе

ния треста «Томлесстрой» 
завершили выполнение пла
на одиннадцатой пятилетки. 
Это — Катайгинская ПМК 
и Полуденовская ПМК. Ка
тайгинская ПМК освоика за 
пять лет более десяти ты
сяч рублей на промышлен
ном и гражданском строи
тельстве. Введено в эксп
луатацию почти семь тысяч 
квадратных метров жилья. 
Бегают ребятишки в Степа- 
новскую школу — на 320 
учащихся. Полуденовская 
ПМК освоила с начала пя
тилетия около десяти мил
лионов рублей. Сданы в 
эксплуатацию и строятся 
многие промышленные объ

екты Аслановского леспром
хоза, который реконструи
руется. Построен детский 
сад. Прокладывается лесо
возная дорога.

Кроме того, пятилетнее за
дание выполнили три участ
ка Причулымской ПМК, 
а также Катайгинский до
рожно-строительный учас
ток и один участок Белояр
ской ПМК специализиро
ванного назначения.

Трест завершил к Дню 
строителя программу XI 
пятилетки по вводу жилья. 
План выполнен на 106 про
центов! Сдано более 74 ты
сяч квадратных метров жи
лой площади.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

ГОТОВЫ ли  ЗАКРОМА?
В ряде хозяйств уже на

чалась косовица озимой 
ржи. Не за горами массо
вая уборка яровых зерно
вых. Как же подготови
лись в хозяйствах • к прие
му урожая? Из 285 имею
щихся в колхозах и совхо
зах области зернохранилищ 
на начало августа были 
очищены 120, а полно
стью отремонтированы, 
продезинфицированы, толь
ко 46 зерноскладов. Очень 
медленно эту работу ведут 
хозяйства Шегарского, Том
ского, Зырянского и Бак- 
чарского районов, хртя ни 
для кого не секрет, , что 
семена и зерно при непра-' 
вильиом хранении сйЛьно 
повреждаются амбарными

клещами.
Для того, чтобы предуп

редить заражение зерна, 
необходимо очистить поме
щения от остатков зерна, 
муки, комбикормов и пыли, 
отремонтировать их. Если 
есть подполье, то оно осво
бождается от мусора и за
сыпается тонким слоем га
шеной извести. Тщательно 
обрабатывается и присклад- 
ская территория.

Внутри зернохранилища 
делают влажную дезинфек
цию: стены и . потолок оп
рыскивают керосино - из
вестковой эмульсией (2 кг 
извести, 1 литр керосина 
на 10 литров воды). Полы, 
плинтусы, углы рам обра
батываются одним из сле

дующих растворов: каусти
ческой соды (5 - процент
ный раствор), формалина 
(2-процентный), метатиона 
(50-процентный, из расче
та 1,2 грамма на квадрат
ный метр), хлорофоса 
(4 грамма на квадратный 
метр).

В хозяйствах должны 
помнить, что в зерне, про
сушенном до влажности 12 
—13 процентов и очищен
ном на специальных ма
шинах, амбарный клещ 
практически не размножа
ется. Повсеместно сейчас 
должны быть приняты до
полнительные меры по 
окончательной подготовке 
складских помещений к 
приему зерна нового уро
жая.

Ф. ОРЛОВ, 
главный агроном обла
стной станции защиты 

растений.

Д н е в н и к
с т р а д ы

По оперативным данным 
облсельхозуправления, на 
9 августа в области заго
товлено по 7,8 центнера 
KOiPMOBbix единиц на ус
ловную голову скота. Са
мый большой запас гру
бых кормов — у шегарцев 
(11,7 центнера кормовых 
единиц). План закладки се
на район выполнил на 94 
процента, сенажа — на 
186. Второй результат — у 
кормозаготовителей Кожев- 
никовского райсша (10,1 
центнера кормовых единрщ). 
Полностью оправился с за
данием заготовки сена

лишь Томский район. Здесь 
его запасено 30.290 тонн 
(106 процентов плана).

По накоплению витамин
ной травяной муки по-пре
жнему первые — асинов- 
цы. В районе гранул про
изведено 51 процент сезон
ного задания. А самая вы
сокая выработка на услов
ный агрегат в Первомай
ском районе — 338 тонн.

Оз.имой рожью засеяно 16 
процентов посевной площа
ди. Хорошие темпы взяли 
на севе механизаторы Аси- 
яовского, Кожевниковского, 
Кривошеинского и Бак- 
чарского районов, засеяв
шие свьиые пятой части 
посевных площадей.

В область пришла жатва 
хлебов. Первыми начали 
косить озимую рожь в вал
ки колхоз «Рассвет», сов
хоз «Советский» и колхоз 
Имени XXII съезда КПСС.

Н А Г Р А Д Ы - С Т Р О Н Т Е Л Я И
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР от 
1 августа с. г. от имени Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР за активное участие в 
освоении недр и развитии 
нефтегазового комплекса 
Западной Сибири и достиг
нутые трудовые успехи на
граждены медалями «За ос
воение недр и развитие неф
тегазового комплекса Запад
ной Сибири» работники 
предприятий и организаций 
Министерства строительства 
СССР. Среди них:

Казаков Александр Петро
вич — бригадир передвиж
ной механизированной ко
лонны № 90 домостроитель
ного комбината Томского 
территориального .управле-

городния строительства, 
Стрежевой.

Ковшов Владимир Ивано- 
зич — старший прораб стро
ительного управления № 4 
треста «Томскпромстрой».

Коровин Астафий Галак
тионович — плотник строи
тельного управления № 4 
треста «Томскпромстрой».

, Кох Виктор Георгиевич — 
управляющий трестом
«Томскпромстрой».

Мирошвиков Виктор ' Ива
нович — каменщик строи
тельного управления № 4 
треста «Томскпромстрой», 
поселок Светлый Томского 
района.

Муратова Антонина Пет
ровна — штукатур-маляр 
треста «Томскпромстрой».

Першин Алексей Степано
вич — плотник строитель
ного управления № 4 треста 
« Томскпромстрой ».

Сабиров Камиль Тагиро
вич — водитель автомобиля 
автобазы № 3 объединения 
«Томскстройтранс», город 
Стрежевой.

Смокотин Александр Ва
сильевич — главный инже
нер строительного управле
ния № 4 треста «Томск
промстрой».

Хамов Владимир Петро
вич — бригадир передвиж
ной механизированной ко
лонны № 90 домостроитель
ного комбината Томского 
территориального управле
ния строительства, город 
Стрежевой.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ В Ц  августа 1989 года'

Д Н Е В Н И К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

С е в е р .
Л ю д и .
Нефть

ГО Н К А Л И Д Е Р А М И ?

ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК 
Январь— июль 1985 года

Э к р а н
Идут впереди:

г л а с н о с т и

Лейинский район 
Александровский район 
Каргасокский район 
Парабельский район 
Электроламповый завод 
Манометровый завод 
Химфармзавод 
Обувная фабрика 
Гормолзавод 
Западная НГРЭ 
Трест «Спецстроймехани- 

зация»
1^ргасокский ЛПК 
Лайский ЛПХ

Отстают:
Октябрьский район 
Бакчарский район

i t e p B o  майский район 
Тегульдетский район
Васюганская НГРЭ (на

чальник Н. Л. Войтенко)
Мобильное 

строительства 
Е. С. Трушин)

управление
(начальник

Завод керамических мате
риалов (директор В. Н. Пер
шин)

Текстильная фабрика (ди
ректор Т. Ф. Таюкина)

Мебельно-зеркальная фа
брика (директор В. А. Ба- 
барыкин)

Новотегульдетский ЛПХ 
(директор И. К. Жевуров)

Когда подвели итоги 
ударного двухмесячника у 
васюганских буровиков, 
оказалось, что победителя
ми стали не признанные 
лидеры — бригады В. А. 
Иванова и А. С. Репникова, 
а коллектив, возглавляемый 
мастером 3. X. Усмановым.

Неожиданностью это не 
назовешь. Бригада Усма
нова — одна из сильней
ших в управлении, в прош
лом году долгое время хо
дила в лидерах. А вот нын
че высокий потенциал кол
лектива раскрылся не сра
зу. Лишь в июне он пока
зал гроссмейстерский ре
зультат, набурив 7.200 мет
ров. Кстати, в конце полу
годия усмановцы рапорто
вали и о выполнении пятй- 
летней программы.

Сейчас бригада работает 
на южном крыле Перво
майского месторождения, 
где ожидается большой 
прирост (Нефтедобычи.
Здесь, на кусту № 34, мы и 
беседуем с мастером.

— С конца прошлого го
да вступили в полосу не
удач, — рассказывает Зу
фар Харисович. — Очень 
поздно заехали на 34-й... 
Тут нас подвели смежники, 
с опозданием смонтировав
шие станок. Бурить на но-

Н Е Т ,  П Л А Н О М Е Р Н О Е  Н А С Т У П Л Е Н И Е .  Т А К О В А  
С Т Р А Т Е Г И Я  Б Р И Г А Д Ы  Б У Р О В И К О В  З У Ф А Р А  У С М А Н О В А
вом месте начали только с 
середины февраля. Вот и 
вышло, что мы оказались 
в хвосте, пройдя за пер
вый квартал всего 6.700 
метров горных пород. Для 
сравнения; в других брига
дах было уже по 15—16 ты
сяч...

Но трудности только раз
задорили буровиков. И 
бригада с честью вышла из 
нелегкого положения. Ска
зался высокий ее класс. В 
следующие месяцы мень
ше пяти с половиной ты
сяч метров проходки не 
давали. И сейчас этот кол
лектив уверенно входит в 
тройку лидеров Васюган- 
ского УБР.

Что же, сейчас все идет 
как по маслу? Усманов ос
торожен с прогнозами. В 
ближайшие дни бригаду 
ожидает еще один переезд 
^  процесс для буровиков 
ответственный. Все ли го
тово на новом месте? Сразу 
же начнется бурение или 
опять предстоит вынужден
ный простой? Этого пока 
сказать никто не может.

Буровиков беспокоит, что 
станок на кусту № 37 мон
тируется старый, из «вете-

ч

Когда о человеке говорят, что перешел из передовой брига
ды 1в отстающую, перешел с целью сделать ее такой же, как 
предшествующая, —  ка такого всегда смотришь с уваже
нием. Что движет такими людьми: желание славы, широта 
натуры?

Перед Михаилом Кочегаровым эти вопросы не стояли. 
Партийная закалка (несколько лет на посту секретаря це
ховой организации коммунистов), исключителькая добросо
вестность (не случайно, как член исполкома КирШ1ского рай
совета, он 1ВОзглавляет один из ответственнейших участков 
—  бюро жалоб), рабочая совесть (на электроламИ<»вом он 12 
лет) —  IBOT что определило его решение.

Комсомольско-молодежный коллектив М. Кочсгарова на 
протяжении многих лет по праву назывался одним из л>гч- 
ших на предприятии. Не только его производственные успе
хи ставились в пример другим. Неизменны были крепкие 
связи с подшефными школьниками, широкая активность во 
всех заводских делах. Сам бригадир завоевал звания луч
шего по прос|>ессии, ударника коммунистического труда, его 
портрет —  »а  районной Доске почета.

Словом, такой может повести за собой И не случайно 
под руководством Кочегарова новый коллектив (Мих.тил воз
главил его с начала этого года) (пошел в гору. зШжетно улуч
шились производственные показатели, возрослаМфудовая и 
общественная активность рабочих. Они заставили считать
ся >с собой соперников по соревнованию. И, какг всегда, при
мер показывает бригадир —  наладчик ножечной машины са
мого сложного фланцевого участка.

НА СНИМКЕ) |М. Л. Кочегаров на рабочем месте.
Фото А. Зюльнова.

, L
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Заметки из полевой книжки

7. О  будущем —  сегодйя
Минувшая неделя принесла нефтеразвед- 

чикам несколько добрых и обнадеживаю
щих новостей. Министерство геологии 
РСФСР сообщило имена коллективов побе
дителей социалистического соревнования во 
втором квартале; высокие призовые места 
завоевали Западная НГРЭ, комплексная те
матическая экспедиция и производственно
техническое управление связи объединения 
«Томскнефтегазгеология». Поздравляем пе
редовиков.

Позавчера в Колпашеве состоялось рас
ширенное бюро горкома КПСС, рассмотрев
шее вопросы количественного и качествен
ного роста геологических работ колпашев- 
ских предприятий. Разговор состоялся взы
скательный и серьезный. Решено в доволь
но короткие ' сроки превратить Колпашев- 
скую нефтегазоразведочную экспедицию в 
полноценное предприятие — с годовым объ-

О О О О О О
емом бурения на уровне 35 тысяч метров, с 
нацеленностью на глубокий и продуктивный 
поиск. В соответствии с программой разви
тия, намеченной колпашевцами. Томский 
геофизический трест должен в значительной 
мере переориентировать свою направлен
ность, заняться, кроме традиционных ра
бот, наступлением на литологические зале
жи. Для этого потребуется активная дея
тельность по внедрению новых методов, 
последних достижений научно-технического 
прогресса.

Колпашевские партийные руководители 
обсудили г е о л о г и ч е с к и е  пробле
мы на высоком уровне т^юбовательности. 
Что касается проблем научно-технического 
прогресса в геологии, то об этом нужно гово
рить особо; однако нельзя не отметить, что 
объединение не очень-то стремится к нова
циям, медленно совершает поворот на курс, 
намеченный июньским совещанием в 
ЦК КПСС. Отсюда в большой степени и 
хроническое отставание буровиков «Томск- 
нефтегазгеологии ».

План семи месяцев объединение вновь не
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выполнило: не хватило полутора тысяч мет
ров—1,7 процента. Наиболее ощутимое отста
вание — у васюганцев и каргасокцев. Запад
ная НГРЭ верна себе—программа вновь пе- 
ревьшолнена.

...Порою приходится слышать в среде 
нефтеразведчиков намеки на некие особые 
условия, в которых якобы находится кол- 

.лектив Западной. Совершенно беспочвен
ные утверждения! Средние глубины сква
жин у «западников» не меньше, а даже 
больше, чем у их коллег; транспортные ус
ловия не лучше, а хуже (нет в области бо
лее отдаленной экспедиции). «Виновник» не
пременного и постоянного успеха — сам 
коллектив.

Кстати, не мешает напомнить о том, что 
одним из тех, кто заложил традиции ЗНГРЭ, 
был ее прежний начальник—Георгий Семено
вич . Жуков, ныне первый секретарь Колпа- 
шевского горкома КПСС. Так что есть все 
основания считать, что думы о будущем, 
ставшие предметом обсуждения бюро горко
ма, обретут в скором • времени черты строгой 
реальности,

В. ЛОЙША.

Передовик!
Середняк!

Отстающий! Мы строим
Открытое письмо бри гади ра главному инженеру треста ^Тожкжилстрой» А. И. Гоголт у

вместе...
Уважаемый Александр 

Иванович! Может показать
ся странным, что я написал 
вам письмо, да еще пере
дал его в' газету, хотя ра
ботаем мы с вами вместе и 
видимся на неделе не один 
раз. Но что делать? Ile- 
рёписка между нами уже 
завязалась: я отправил за
метку в нашу многотираж
ку о том, что бригадный 
подряд на детском садике, 
который мы строим, сор
ван. Вы прислали ответ. 
Так что нынешнее мое 
письмо — лишь продолже
ние разговора. А продол
жать приходится потому, 
что, честно говоря, я был 
огорчен и раздос£1Довгш, 
прочитав ваш ответ редак
ции.

Такой отписки от чело
века, по долгу службы обя
занного заботиться о хоз
расчете, я не ожидал. Да и, 
наверное, другие бригадиры 
бьши разочарованы!: тема-
то, как говорится, острая, 
наболевшая. И надо бы ее 
обсудить всем миром, от
крыто. Сознание этого тоже 
подтолкнуло к решению 
обратиться к вам через га
зету.

Давно минуло то время, 
когда нас, рядовых строи
телей, нужно было убеж
дать в преимуществах хоз
расчета. Они теперь понят
ны каждому. Построй мы 
тот детский садик для неф
техимического комбината в 
срок, бригада получила бы 
солидную премию. И не за
зря были бы выплачены эти 
деньги. Подряд предусмат
ривал выполнение еже

дневной нормы на 170 про
центов. Премия за сниже
ние расчетной стоимости 
работ — в размере 40 про
центов от достигнутой эко
номии — тоже не была бы 
для нас лишней. Тем более 
что экономить-то мы мо
жем, умеем. На строитель
стве того же садика не по
ломали ни одной панели. 
Чтобы сократить время, при
думали, как сделать сбор
ными крыльца. Позаботи
лись и о будущем объекте: 
добились, чтобы был усо
вершенствован проект. Те
перь, если будем вести 
монтаж следующего садика, 
и работа пойдет легче, и 
качество станет лучше. По
этому, не кривя душой, 
еще раз повторю: мы заин
тересованы в подряде, он 
нам выгоден, он нам ну
жен.

Почему же так трудно жи
вется хозрасчету? Почему, ко
гда говорят о бригадном под
ряде, только и слышишь: «но
вая форма», «'Новая форма»... 
Хотя, если уж честно, этой 
формё организации и оплаты 
труда столько же лет, сколько 
нашему государству. Почему, 
простите за игру слов, эта 
форма так часто превращает
ся в формальность? Ведь 
нельзя же всерьез принимать 
за . бригадный подряд то, что 
выносится в благостных свод
ках территориального управле-: 
кия строительства, не стоит 
иснать подряд в бумажных 
процентах охвата. Не секрет, 
что на еженедельных совеща
ниях по бригадному подряду 
в ТТУС  собираются в основ
ном инженернр-технические 
работники. Сами бригадиры 
туда ходят редко. Говорильня 
им не нужна.

Чтобы узнать ваше мне
ние о хотя бы некоторых 
«почему», волнующих меня.

я и прочитал ваш ответ 
редакции. И что же узнал? 
Что бригада из-за своей 
малочисленности не смогла 
в нужное время принять 
материалы и выполнить 
другие работы? Удивлению 
не было предела. Вы же 
знали, что наш коллектив 
— 12 человек — был вы
нужден трудиться вполси
лы, нет, в треть силы! До
вольно часто мы ходили в 
подсобниках: ставили за
бор на чужом объекте, ру
били лес, расширяя дорогу 
на Нефтехим, исправляли 
чужой брак. А на наш объ
ект я сам по неделе с боем 
выбивал, выпрашивал, а 
то и, стцдно признаться, 
«доставал» материалы.

...Александр Иванович, 
вас не тревожит мысль, что 
наше движение вперед та
кое медленное? Лет десять 
назад, когда я еще работал 
в «Томскпромстрое», поло
жение с бригадным подря
дом в ТТУС было, пожа
луй, лучше, чем сейчас. 
Помню, наша бригада стро
ила большое овощехрани
лище. Ребята работали с эн
тузиазмом. Когда прини
мали материалы, сами счи
тали и металл, к кирпич. 
Тоже много думали о том, 
как удешевить и ускорить 
строительство. В том году 
мы освоили примерно 940 
тысяч рублей (в прошлом 
году — около 200 тысяч). А 
ведь нас в то время тоже 
было 12 человек...

Пусть тогда были иные 
условия, иные объекты. Де
ло не в конкретных циф
рах. Я— о другом. Мне ка

жется, что долг каждого 
руководителя — стремиться, 
чтобы бригады его треста 
осваивали в год 900 с лиш
ним тысяч, а не 200... Вот 
этого стремления я и не 
чувствую.

Теперь о том, почему нас 
перебрасывают с объекта 
на объект, поручают слу
чайные работы. Одна из 
причин уже названа; пе
ребои со снабжением. Кро
ме того, сказывается пло
хая инженерная подготовка 
производства. Не хватает 
(плановости или. Может 
быть, дисциплины в выпол
нении намеченных планов. 
Здесь вам лучше знать. 
Лично мне трудно объяс
нить, почему, например, 
подземную галерею из же
лезобетона на областной 
клинической больнице мы 
монтировали зимой. Закон
чить работы мы тогда не 
успели. Сейчас, летом, же
лезобетон лежит. Видимо, 
снова ждет зимы, когда 
нужно будет долбить мерз
лую землю. Мы знаем, что 
ни выработки, ни качества 
тогда не будет, но все-таки 
ждем...

Слышал, подводят и суб
подрядчики. Скажем, мы 
уже давно должны были 
приступить к работе на дет
ском садике в микрорайо
не Центральном. Свайное 
поле треет «Спецстройме- 
ханизация» подготовил не
сколько месяцев назад, но 
передать его «Томскжил- 
строю» до сих пор не собе
рется с силами. Значит, 
сам хозяйственный меха
низм нуждается в совер

шенствовании, если чьи-то 
медлительность, разгиль
дяйство не наказьшаются 
чисто автоматически.

В «Томскпромстрое» бы
вало и так: корпус постро- 
(вн досрочно, бригадный 
подряд вроде бы сработал, 
но государство не имеет от 
него ничего, кроме убытков. 
Потому что не согласован 
график движения отделоч
ных бригад — чаще всего 
маломощных, и сдача зда
ния в эксплуатацию затяги
вается на неопределенный 
срок. Словом, трудностей 
достаточно.

Нужно ли говорить, что 
все эти̂  ̂ вопросы находятся 
в вашей, Александр Ивано
вич, компетенгщи? Это—ва- 
ша_̂  работа, и, уверен, вы в 
ней разбираетесь лучше ме
ня. Но почему год от года 
«болячки» все те же? Давайте 
же настойчиво, настырно, 
не боясь огласки и испор
ченных отношений, доби
ваться своих целей. Тем 
более что цели у нас об
щие, мы вместе строим один 
дом, который развалится, 
если будет стоять на равно
душии и отписках.

Начнем же с самого про
стого — с правды, с крити
ческой и строгой оценки 
своей работы.

Анатолий ЛЯЩЕНКО.
Ф ф ф

ОТ РЕДАКЦИИ: Автор
письма --.бригадир с мно
голетним стажем. Семь лет 
назад закончил вечернее 
отделение факультета про
мышленно - гражданского 
строительства ТИСИ.

к * .

ранов». Значит, заранее 
предопределены временные 
потери на ремонты. Нет, 
бригада не требует, чтобы 
подали «на блюдечке» но
вый станок, но наладчикам 
надо бы хорошенько подно
вить старый, заменить из
ношенные детали. Предва
рительная подготовка в 
этом деле оборачивается 
многими дополнительными

метрами проходки, сверх
плановыми тоннами нефте
добычи.

В этот день на буровой 
трудилась вахта бурильщи
ка Н. Д. Михеева. Рабочие 
что-то подчищали, готови
ли шахту под очередную 
скважину —; словом, зани
мались вспомогательными 
операциями. А станок в 
это время молчал.

— Почему простой? — 
переспрашивает Усманов и 
тут же отвечает; — Тампо
нажной техники не хвата
ет в управлении. Вот и 
ждем, покуда соседняя 
бригада закончит крепле
ние скважин и передаст 
смеситель нам...

А что произойдет, если 
все три соседние бригады 
технологически «состыку
ются» на одной операции? 
Тогда стоять и ждать при
дется двум из них. Вряд ли 
такое положение дел мож
но назвать нормальным. 
Очень нужны буровикам 
резервная техника, умелое 
маневрирование ею. Сло
вом, резервы роста видны 
всем. Как .правило, кроются 
они в организационных воз
можностях буровых управ
лений и смежных пред
приятий.

При плане 52 тысячи мет
ров коллектив 3. Усманова 
рассчитывает набурить
нынче не меньше 60 тысяч. 
А почему бы не прибли
зиться к лидерам — брига
дам В. А. Иванова и А. С. 
Репникова, замахнувшимся 
на 80-тысячный рубеж 
проходки?

— Откровенно? К этому 
мы еще не готовы, — отве
чает Зуфар Харисович. — 
К сожалению, сравнимости 
итогов соревнования меша
ет то, что не все бригады 
управления в равных усло
виях. У нас, к примеру, по
ловина буровиков летает 
вахтами из Грозного, а это 
(неизбежная потеря двух . 
дней в месяц на. перевах- 
товку, чего не бьшает у то
го же Репникова или у 
Иванова. К тому же бурят 
они более производитель
ными турбобурами — у 
нас же такой возможности 
пока нет. Все нащи успехи 
рождаются только в опоре 
на внутренние резервы.

Резервы? Их несложно 
перечислить. Дисциплина— 
трудовая, производственная, 
исполнительская. Строгая 
технологичность. И, разу
меется, добрый рабочий на
строй, позволяющий брига
де мастера Усманова рас- 
считьшать нынче на ре
кордный для них рубеж 
проходки.

А. ЧЕРНЯДЬЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ автора: мас
тер 3. X. Усманов.

Резервы интенсивного труда

Л о м а т ь  и с т р о и т ь
о  проблемах технического перевооружения одного из 

старейших томских предприятий рассказывает директор 
ТЭМЗа А. Г. Чугуевский.

* m jkI

Партия поставила задачу перенести основной упор со 
строительства новых предпрйятий на реконструкцию 
старых. Средства, вложенные в техническое перевоору
жение действующих заводов, приносят быструю отда
чу. Именно по этому пути идет коллектив Томского 
электромеханического завода. Без комплексной реконст
рукции невозможно прежними темпами увеличивать 
производительность труда, повышать качество шахтных 
вентиляторов и пневматического инструмента. Главные 
направления технического перевооружения включаются 
в планы на будущую пятилетку, Реконструкция как раз 
и должна помочь справиться с этими планами, с соци
алистическими обязательствами коллектива.

Часть устаревших кор
пусов снесем и построим 
современные производст
венные помещения. Такая 
судьба ожидает, например, 
цех № 3. в  двенадцатой 
пятилетке мы запланиро
вали соорудить второй кор
пус для цеха пневматиче
ского инструмента. Заводу 
нужен хороший прирель
совый склад. Сейчас сырье 
и материалы разгружаем в
черте города, но скоро

— Анатолий Георгиевич, вый' план. Совершенно прав подъездные пути перенесем
как предприятие заверши- Михаил Сергеевич Горба- ” "ямпн ч-о..
ло программу семи меся- чев, говоря о том, что не 
Цев? - должно быть на заводах

— В этом году завод ра- отдельных участков для
ботает с немалым напря- выпуска изделий на экс-
1>кенцем. Самый главный порт. Мы должны добить-
показатель — поставки ся того, чтобы вся про
продукции по договорам — дукция соответствовала
мы вьшолнили лишь на требованиям мирового

в район 'Предтеченска. Там 
будет создан и участок 
предварительного раскроя 

-металла с помощью плаз
менной резки. Но здесь 
есть одно препятствие. 
Выделенный нам участок 
пересекает овраг. Чтобы 
его засьшать, потребуются

96,4 процента. Но в послед- уровня. Пока 34 процента значительные средства. Ду
маю, есть смысл скоопери-нее время 

улучшение.
июля мы выполнили пол- ства. К концу двенадцатой 
ностью. Есть уверенность, пятилетки мы 
ЧТО' коллектив предприя- ваем увеличить этот про
тив выполнит намеренное цент по меньшей мере 
на август и сентябрь и та- вдвое. Для обеспечения та
ким образом восполнит кого скачка объем капита- 
долг по выпуску шахтных ловложений, направленных 
вентиляторов и пневмати- на реконструкцию, тоже трудности. Ведь 
ческого инструмента, кото- возрастет вдвое по сравне- новое приходится.

наметилось продукции нашего завода 
Так, задание аттестованы на Знак каче- Роваться трем предприя

тиям — ТЭМЗу, ТЗРИ и 
рассчиты- злектролампрвому заводу—и 

выполнить эту работу сов
местно.

— Во время реконструк
ции обычно коллектив ис
пытывает дополнительные 

внедрять 
не оста-

рый накопился за весенние нию с одиннадцатой и де- навливая производства... 
месяцы. Мы настроены на сятой пятилетками. Освоив — в этом мы отдаем се-

его, мы сможем на равных бе отчет. Но реконструк- 
состязаться в трудовом со- ция необходима, в ней—на- 
перничестве и с ведущими ше будущее. Настроение у 
предприятиями Томска и людей оптимистическое. На 
отрасли.

безусловное выполнение 
планов года и пятилетки в 
целом.

— В чем вы видите при
чину того, что в последнее 
время ТЭМЗ (работает не
стабильно?

— Причин много. Но, на
мой взгляд, главная — за
держка с комплексной ре
конструкцией. За послед- РУКЦия уже идет 
ние десять лет объем про- ходом. На заводе 
дукции, выпускаемой пред
приятием, увеличился

— Каких участков произ
водства коснется реконст
рукция?

— Собственно,
полным 
недавно 

построен корпус термиче
ской и гальванической об-

вдвое. При этом следует работки.  ̂ В него

время “ Ь1 начнем осваивать зака- 
полу- лочное оборудование. Цель 

резко повысить ресурс
коллектива за это 
уменьшилась. Завод 
чил и освоил много совре
менного высокопроизводи
тельного оборудования. Од- **ых молотков, 
нако старые производствен
ные помещения, часть ко
торых построена еще до

заводе живы стахановские 
традиции, у нас хорошее 
ядро опытных рабочих. За 
последнее время заметно 
омолодился контингент ли- 

%тг,тгн,.,й нейных руководителей, на
чальников заводских служб. 
Недавно мы возродили наш 
технике - экономичес к и й  

полали ^ входят на-
октябоя пальники цехов, руководи- 

^ тели отделов, экономисты, 
представители производст
венных бригад. На заседа-

и надежность наших отбой- " Г " "  кГяп °  «бсужда-”  ем наболевшие вопросы
реконструкции, проблемы 
качества. Обсуждения бы
вают бурные, но они при
носят пользу, позволяют 
выбрать лучшие варианты.

Мы собираемся в бли
жайшее время перевести 
большинство рабочих на 
бригадную форму органи
зации труда с оплатой по

С пуском 
нового корпуса производст
венные площади приросли 
на три тысячи квадратных 

революции, не позволяют метров. Полностью изме-
сейчас прежними темпами нится технология произ
вести обновление станочно- водства вентиляторов в це-
го парка, использовать про- хе № 5. Совместно с
мышленные роботы. Вот ВНИИПТуглемашем за-
пример: в первом цехе, ко- вод разрабатывает про-
торый выпускает пневма- ®хт комплексного техниче-
тический инструмент, на ского перевооружения это- ^онечному  ̂ результату, 
каждый станок приходится го подразделения. Здесь Опыт такой на заводе есть,
по 13 квадратных метров бУДУт механизированы и ^ первом цехе в бригады
производственной площади автоматизированы все про- объединены 96 процентов 
вместо 36 по нормам. У Цессы, начиная с заготови- рабочих. Произошел пово- 
нас нет складов хранения тельных операций, кончая Рот на заводе в отношении 
готовой продукции. Кроме складированием готовой н рационализаторам 
того, сказались неувязки в продукции. изобретателям.

Большие перемены прои- Верю, ̂  что к концу две- 
зойдут в литейном произ- надцатой пятилетки наше 
водстве. Мы почти полно- предприятие станет вполне 
стью перейдем на алюми- современным и на базе со- 
ниевое литье, широко бу- вершенной техники будет 
дем использовать машины 
для литья под давлением.

и

вьшускапланировании 
продукции.

— Какие главные цели 
вы ставите при реконст
рукции предприятия?

— Мы рассчитываем в 
первую очередь резко по
высить качество нашей Литейный цех будет ре
продукции и улучшить ус- конструирован, условия тру- 
ловия труда. Проблема ка- да в нем значительно улуч- 
чества выдвигается на пер- шатся.

выпускаться продукция на 
уровне мировых стандар
тов и при минимальных 
издержках.

Интервью вел
В. ФЕФЕЛОВ.

Сообщение в номер!.

Обязательство —  
д о с р о ч н о
Вчера лесозаготовительный комп

лекс кандидата -в члены КПСС Нико
лая Николаевича Селиверстова из 
Сайгинского леспромхоза выполнил 
социалистические (обязательства, по
священные Дню работника леса. Успе
шно внедрив бригадный подряд, кол
лектив на месяц опережает график.

55-ю с начала года тысячу кубомет
ров передовики уложили в штабеля 
на летней вахте. Именно тут в июле 
показана ударная выработка — 160,5
процента к плану. Самая высокая в

«Томлеспроме»! Что помогло взять ру
беж?

Комплекс сформирован на базе агре
гатной техники — двух «ЛП-19», трех 
сучкорезных «ЛП-33», четырех бесчо- 
керных трелевочников. Такой внуши
тельный отряд, рассудили в Сайге, 
особо нуждается в качественном тех
ническом подкреплении. Нынче впер
вые на вахте действует передвижная 
слесарка, улучшена заправка. Соз
дан простой, но очень удобный пункт 
техобслуживания. Перед заездом все 
механизмы, вдобавок, подлажены. По
нятное дело, им легче теперь выдер
жать двухсменку.

В августе лидеры сдавать позиций 
не намерены. Предсъездовская трудо
вая вахта диктует ударный темп.

н . ЧУКОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



?11 августа 1985 года i КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Отчеты и выборы Экзамен партийного комитета
в Томске состоялись первые отчетно- 

выборные собрания в партийных организа
циях. О  подготовке и проведении главных 
собраний года наш корреспондент беседу
ет с заведующим организационным отде
лом горкома КПСС Л. С. ДЛШ ЕВСКИМ .

Корр.: — Леонид Серге
евич, недавно в аппарате 
горкома прошло очередное 
Партийное собрание. Надо 
полагать, вопросы подготов
ки и проведения отчетно- 
выборной кампании на нем 
тоже обсуждались?

Л. С. Дашевский: — Мо
жно даже сказать, что оно 
было последней проверкой 
нашей готовности. До это
го мы провели семинары с 
партийным активом города. 
Подчеркивали на них, что 
ньшешняя отчетно-выбор
ная кампания особая: за-
.канчивается пятилетка. 
Стало быть, в отчетных до
кладах и выступлениях на
до проанализировать не 
только итоги года, но и пя
тилетки в целом, опреде
лить участки работы, куда 
необходимо направить осо
бое внимание коммунистов, 
чтобы преодолеть допущен
ное отставание.

В горкоме, райкомах пар
тии на «днях секретаря» мы

просили товарищей еще 
раз вернуться к критиче
ским замечаниям, сделан
ным в ходе прошлых отче
тов и выборов, проверить, 
все ли недостатки устране
ны, информировать об этом 
коммунистов на ближай
ших собраниях, не дожида
ясь отчетного.

Корр.: — А что удалось 
сделать непосредственно во 
время подготовки к отче
там и выборам, чтобы ук
репить парторганизации?

Л. С. Дашевский: — В хо
де подготовки к этой кам
пании многие парткомы оп
ределяли участки, на кото
рых, чтобы усилить партий
ное влияние, необходимо 
было создать партгруппы. С 
начала года в Томске соз
дано вновь 50 партгрупп в 
составе цроизводственных 
бригад. Создаются также 
партгруппы в управленче
ских аппаратах. Например, 
уже • в июле создано шесть 
партгрупп в отделах управ

ленческой парторганизации 
завода резиновой обуви.

Обком, горком партии ре
комендовали увеличить ко
личество комиссий по конт
ролю деятельности админи
страции, занимающихся во
просами улучшения дого
ворных поставок и научно- 
технического развития
предприятий. Эта работа 
также велась при подготов
ке к отчетам и выборам. 
Первых комиссий на нача
ло 1984 года было всего 13, 
а в этом году их уже почти 
пятьдесят. Увеличилось и 
число комиссий, занимаю
щихся проблемами научно- 
технического прогресса, 
внедрения бригадных форм 
организации труда. Тут, 
кстати, должен вспомнить 
статью «Завтрашний день 
бригады», опубликованную 
в «Красном знамени». Она 
обсуждена в трудовых кол
лективах города. (Рёчь, как 
известно, шла в ней о хоз
расчетных бригадах). Рай
онные комитеты партии 
провели семинары с брига
дирами, мастерами, началь
никами цехов по внедре
нию хозрасчета. За полуго
дие в промышленности 
создано 487 новых бригад, 
в том числе 64 хозрасчет
ные. Горком партии про

водит работу по созданию 
укрупненных комплексных 
сквозных хозрасчетных 
бригад. Так что отдача от 
работы соответствующих ко
миссий контроля деятель
ности администрации за
метна. Очень результатив
но работает комиссия по 
внедрению новой техники 
и технологии на Томском 
хлебокомбинате. Возглавля
ет ее рабочий А. Болтов- 
ский. В цехе № 7 маномет
рового завода тоже такая 
комиссия весьма деятельна. 
Ею руководит рабочий 
В. Новокшонов. Особо хочу 
отметить творческую связь 
комиссии хлебокомбината с 
учеными Томского политех
нического института.

Кстати, на партийном со
брании в аппарате горкома, 
с КОТ01ЮГО начался наш 
разговор, шла речь о ко
миссиях контроля деятель
ности администрации. Мне
ние бюро горкома таково: 
эти комиссии должны быть 
первыми помохцниками на
ших отраслевых отделов. 
Поэтому от коммунистов 
отделов собрание потребо
вало дать четкие рекомен
дации, где какие комиссии 
организовать, чтобы не со- 
здадать их по трафарету, а 
действовать в соответствии 
с указаниями ЦК КПСС.

То есть создавать комиссии 
для решения узких, проб
лемных вопросов.

Корр: — В ходе нашей 
беседы вы назвали такую 
цифру. В Томске состоит
ся более 2.000 отчетно-вы
борных собраний, в пяти 
крупных партийных орга
низациях города пройдут 
конференции. Что пред
принимается для того, что
бы эти собрания прошли 
организованно, чтобы в 
них приняли участие все 
коммунисты?

Л. С. Дашевский: — Да,
мы ставим задачу обеспе
чить стопроцентную явку 
участников отчетно-выбор
ных собраний. Понимая, 
что часть коммунистов оп
ределенное время находит
ся в селах, где помогает в 
заготовке кормов, уборке 
урожая. Предложили пар
тийным комитетам так со
ставить графики, чтобы в 
дни собраний помовщики 
селян были уже в Томске. 
На собраниях будут при
сутствовать представители 
областного, городского, рай- 
.онного комитетов паркгии. 
Как и прежде, активно бу
дут участвовать в них хо
зяйственные руководите
ли. Уже приняли участие в 
собраниях все первые сек
ретари райкомов партии

Томска, большинство ра
ботников аппаратов горко
ма и райкомов. Мне уда
лось побывать на двух соб
раниях: в одной из парт
групп объединения «Кон
тур»^ и в парторганизации 
огройупркавления родшип!- 
никового завода. При всей 
разности задач, которые 
они решают, отмечу об
щее: стопроцентную явку
коммунистов, предметные 
выступления, озабоченность 
делами коллектива, . кон
кретность обязательств, 
взятых в честь XXVII 
съезда партии.

Горком партии предло
жил — и предложение это 
поддержано в обкоме КПСС
— цригласить на отчетно- 
выборные собрания ответ
ственных работников ап
парата Совета Министров 
СССР. Соответствуюпще 
предложения уже направ
лены в ряд партийных ко
митетов министерств.

И последнее. Собрания 
будут проводиться по ту
рам, чтобы в перерывах 
между ними проанализи
ровать ход кампании, дать 
нашему активу необходи
мые рекомендации. Август
— начало длительного и 
серьезного экзамена для 
всех нас, партийных ра
ботников.
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Пушку грузят 
в «Антей»

ч

Уже несколько лет 
Институте сильноточной 
электроники СО АН 
СССР успешно работает 
электронная пушка,
созданная в науч' 
но-исследовательском ин
ституте высоких напря 
жений при ТПИ. Руко 
водитель этой разработ
ки — заведующий лабо 
раторией Г. Н. Кассиров 
На днях очередному за
казчику отправлен вто
рой экземпляр этого 
сложного устройства, 
котором используются 
детали, выполненные из 
томского полипропилена 
Крупногабаритная уста
новка не влезала в обыч
ный рейсовый самолет, и 
для нее пришлось орга;̂  
низовать специальный 
рейс воздушного гиган
та — «Антея».

А. АНДРЕЕВ.

Переходящее 
знамя —  институту

в институт «Томгипро- 
транс» пришла телеграм
ма с грифом «Прави
тельственная». Министр 
транспортного строитель
ства СССР В. А. Бреж
нев и председатель ЦК 
профсоюза рабочих желез
нодорожного транспорта и 
транспортного бтроитель- 
ства И. А. Шинкевич тепло 
поздравили коллектив, 
добившийся в год своего 
пятидесятилетия большо 
го трудового успеха. По 
итогам второго квартала 
завершающего- года пяти
летки он нагржден пере
ходящим Красным зна
менем министерства и 
ЦК профсоюза.

Во втором квартале ра
ботники института про
должали работы по под
готовке сдаточного комп
лекса Западного участка 
БАМа, запланированного 
окончанием на 1985 год, 
вели электрификацию 
участка Сибирской маги
страли Карымская — 
Черньппевская, . проекти 
ровали ряд сооружений 
на автодороге в За
байкалье, а также вы
полняли ряд работ по 
усилению магистрали 
Абакан—Тайшет.

15 фестивальных 
концертов

в культурной про
грамме XII Всемирного 
фестиваля молодежи и 
студентов участвовали ар
тисты Томской филармо
нии—мастера оригиналь
ного жанра М. Тюменцев и 
А. Екимов. Участники 
Всемирного молодежного 
форума встретились с 
томичами в Доме кон
цертных организаций 
России, в Центральном 
Доме работников ис
кусств и в других пре
стижных залах Москвы.
А всего в столице наши 
артисты участвовали в 
пятнадцати концертах.

А. Екимов выступил 
также в фестивальной 
программе Центрального 
телевидения «Вокруг 
смеха».

М. МИРОНОВ.

и л и Е
Р У К А М И

В поездку по предприятиям торговли, общественного 
питания и пищевой промышленности, организованную 
облисполкомом, не случайно направили председателей 
районных и городских исполкомов. Им предстояло во
очию убедиться, что резервы для восполнения товарно
го дефицита .есгь.

Посещением ресторана 
«Кеда» поездка заканчива
лась. И. словно на десерт, 
гостям здесь было показано 
такое |разноой)азие яств и 
кушаний, что не подивиться 
было нельзя.

В шнроногорлых кувшинах 
отсвечивали на солнце напит
ки из крапивы, клуб
ники, моркови. На массив, 
ных блюдах лоснились бона
ми приготовленные для горя
чей обработки рябчики и ку
ры. Тут  же, прижавшись друг 
к другу, теснились вертела с 
шашльтами, сочные кольца до
машней колбасы. Аппетитно 
поглядывали со стола рулет и 
зельц из свиных голов, до
машние колбаски из дичи. 
Свиные рагу и шницель бы
ли всего лишь ординаром на 
этом балу изыска. Но самое 
главное .в том, что бал-то не 
был вовсе балом.

— Такую продукцию мы 
предлагаем нашим гостям и 
отдыхающим регулярно, — 
пояснила заведующая про
изводством, мастер-повар 
Альбина Владимировна Его
рова. — Торгуем на вынос 
напитками, предлагаем по
луфабрикаты, много гото
вим выпечки. Люди берут 
охотно: ведь у нас зона
отдыха.

Почти вдвое увеличили в 
ресторане выпуск собствен
ной продукции, и считают, 
что резервы есть еще. Вот 

. заготовили за сезон 6,5 
тонны варенья, а почему не 
освоить приготовление пти
цы на электрогриле, не ко
птить мясо в собственной 
коптильне? Впрочем, эти 
вопросы уже решены.

Прибавкой к плану оборачи
вается и заботливая организа
ция досуга. Сколько интерес
ных торжеств стали проводить 
здесь с привлечением толко
вых организаторов! И безал
когольные свадьбы все проч
нее входят в быт,

Альбина Владимировна как- 
то ооратилась «  едкой роди
тельнице: не получится ли тан, 
что кто-то из родственников по
пытается шронести спиртное? 
Но женщина обиделась; разве 
мы сами не против водки? 
Свадьба прошла весело и ин
тересно. Гости тепло олагода- 
рили хозяев за необычное ме
ню и хорошую развлекатель
ную программу.

Однако ситуацийэ тут не 
идеализируют. Перекрыть план . 
от продажи спиртного пока 
не удалось. У официантов 
снизилась зЭ|рплата, но не от 
того, что исчезли чаевые, как 
считают обыватели, а потому 
что сами расценки поставле
ны в зависимость от реализа
ции ведии. Значит, пока яс
ность не внесена, надо ис
кать другие возможности для 
покрытия Дефицита. И не 
только на уровне одного пред
приятия.

По мнению председателя 
облпотребсоюза Г. Е. Ми
хайлова, следует шире раз
вивать перерабатывающую 
отрасль кооперации. Уже 
нынче в Шегарском, Ко- 
жевяиковском, Кривошеин- 
ском районах идет реконст
рукция цехов по производ
ству колбасных изделий и 
копченостей. Будут смон
тированы два югославских 
модуля по переработке мяса, 
на ряде пищекомбинатов 
начнут работать коптильные 
цехи. Начиная с нынешне
го года будут уве?щчивать-

ся мощности и по перера
ботке ягод.

Что тут важно для пред
седателей исполкомов? Под
держать начинания, добить
ся, чтобы активней вовле
кались в товарооборот ме
стные ресурсы. Не секрет, 
что на иных мясокомбина
тах не знают, куда девать 
свиные головы, хотя пере
работку их можно вести 
весьма успешно. То и де
ло возникают разговоры о 
дефиците варенья, сиропов, 
в То время, как клюква и 
брусника под ногами. Де
лать ставку только на уве
личение выделяемых фон
дов — неверно.

Неправильно и полагать, 
что перестройка в торгов
ле произойдет сама собой. 
Добрый опыт требует вни
мания, тем более если он 
не связан с болыпидш за
тратами. Многие коллекти
вы уже доказали, что для 
переоборудования винно-во
дочных магазинов требуются 
небольшие средства, а вот 
«снимать» с них выручку 
можно ]эполне солидную.

В бьшшем отделе по про
даже водки и вина магази
на А» 8 Кировского райпи- 
щеторга, переоборудованном 
ныне под кафетерий, сна
чала в день продавали без
алкогольной продукции на 
300 рублей, а теперь —. на 
1.200. Ничем особенным 
здесь не торгуют. Все това
ры -77- повседневного спро
са. Зато сам спрос учиты
вается максимально. Поми
мо традащйонных безалко
гольных напитков, предла
гают горячее молоко, а 
скоро к нему будут еще и 
выпекать булочки. Здесь 
же на обыкновенной элект
рической плитке по заказу 
поджарят яичницу, приго
товят  ̂оутерброд. Для ма
лышей установили отдель
ный столик, чгобы могли 
они полакомиться мороже
ным, а для взрослых обо
рудована летняя веранда на 
свежем воздухе. Мелочи? 
Но план магазин вьшолня- 
ет. Что недобирают здесь 
от реализации водки, помо
гают восполнять другие от
делы.

Борьба за план — итог 
коллективных усилий. И 
только там, 1де есть взаим
ная заинтересованность, и 
продвигается дело.

— Поначалу мы растеря
лись, — рассказьшала заве
дующая кафе «Отдьпс» Н. К. 
Котецкая. — Изъяли из 
оборота спиртное — чем 
перекрыть? А потом обра
довались: нам же спокой
нее работать. И стали раз
думывать над' тем, чем по
радовать детей и хозяек.

Порадовать — тут самое 
подходящее слово. Разве 
не радость для ребенка 
съесть в кафе желе, мусс, 
свежую викторию или ви
ноград, вкусно пообедать с 
родителями в воскресный 
день? А для мамы разве не

облегчение, воэврщцаясь с 
работы, купить в отделе 
«Кулинария» рыбный полу
фабрикат или сладкий пи
рог к чаю?

Полки отдела ломятся от 
вьшечки; ее в две смены 
производит кондитерский 
цех. Он же готовит домаш
нюю лапшу, тесто на про
дажу. Большие перемены 
произошли и в меню, не 
случайно теперь в канун 
выходных жители микро
района по Иркутскому тра
кту интересуются, чем их 
будут потчевать в, субботу 
и воскресенье. Скоро для 
тех, кто захочет выпить 
молочный коктейль или ко
фе «по-турецки», откроется 
бар-стойка.

Вот уж поистине инициа
тива «материальная». Она 
дает прибавку к товарообо
роту. Но торговать будет 
значительно дргче, если 
больше безалкогольной 
продукции станут произво
дить пищевые предприя
тия.

Нынчё Томский гормол- 
завод произвел 20 тонн 
мороженого — значи
тельно больше, чем пре
дусматривали план и мощ
ности. А сладкого де
ликатеса, тем не менее, не 
хватает. Значит, надо про
изводить еще больше?

— Именно так, — согла
шается директор гормолза- 
вода А. И. Фомин. — Мы 
прОДусмоггрели рекомшрук- 
цию цеха по выработке мо
роженого, с будущего го
да он будет давать в 
месяц не 3—3,5 тонны, а 
целых десять!

Но вопрос ставится ши
ре. Не только на гормолза- 
вод надеяться, а использо
вать побочные возможнос
ти для выработки этой 
сладкой продукции. ‘ По
чему бы не устано
вить в кафе и столовых 
небольшие агрегаты, кото
рые позволяют даже в об
щепитовских условиях де
лать лакомство. Ведь его 
хотят и в городе, и в де
ревне.

Варить варенье, готовить 
домашнюю колбасу, прода
вать полуфабрикаты по за
казам — все это можно де
лать уже сейчас, не дожи
даясь, когда будут расши- 
|Рены мощности пищевых 
цехов.

Доказано давно: инициа
тива без поддержки гаснет. 
Инициативу важно не толь
ко поддержать, на примере 
лучших следует убеждать, 
воспитывать инертных! Не 
секрет, что некоторые ра
ботники торговли выжида
ют: а как дальше обер
нется? Таким настроениям  ̂
надо дать отпор. Возврата 
к старому не будет.

райисполкомам следует 
занять более активную по
зицию, добиваться конкрет
ных действий на местах. 
Обязательность вьшолнения 
плана товарооборота никто 
не отменял. А ресурсы сле
дует искать под рукой, как 
это делают на тех пред
приятиях, где побывали 
участники поездки.

Н. БЫСТРОВА.
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Более двух тысяч кубометров пиломатериалов отгру
жается ежесуточно с причала склада готовой рродук- 
ции Тогурского лесозавода. Слаженность и ритмичность 
позволяют погрузочным бригадам трудиться в графике.

Геннадий Егорович Тарабрин — крановщик высокой 
квалификации. Грамотно и уверенно проводит он свою 
смену за цультом крана.

НА СНИМКЕ: крановщик Г. Е. Тарабрин.
Фото А. Филиппова.

По следам наших выступлений

«ПОРА ГОТОВИТЬСЯ к ЗИМЕ»
На статью, опубликован

ную под таким заголовком 
8 июня, отвечаем:

Горкомом КПСС, партий
ными комитетами промыш
ленных предприятий, строи
тельными организациями 
ведется организаторская ра
бота по подготовке города к 
работе в зимних условиях.

Задачи эти обсуждены на 
собрании партийно-хозяйст
венного актива в июне и на 
совещании секретарей пер
вичных партийных органи
заций в июле. Для контро
ля за качеством подготовКй 
объектов к зиме, оператив
ного решения вопросов соз
дан специальный штаб. Чле
ны бюро горкома партии ход 
сооружения и реконструк
ции тепломагистралей регу
лярно проверяют непосред
ственно на местах.

Для обеспечения стабиль
ного развития объектов теп
лоэнергетики ведется реор
ганизация мобильного уп
равления строительства. В 
целях закрепления кадров 
во вновь создаваемых под
разделениях этого управле
ния построенный 60-квар
тирный дом в микрорайоне 
Центральном горисполком 
передал под общежитие. 
Для этого же управления 
строится 60-квартирный дом 
на Каштаке (ввод — в те
кущем году). Чтобы уско
рить строительство общежи

тия на 360 мест для энерго
строителей, обеспечено целе
вое снабжение стройки кир
пичом и другими строитель
ными материалами.

На реконструкцию ГРЭС-П, 
объявленную городской на
родной стройкой, направля
ются 100 человек из районов 
Томска. На стройплощадках 
— золоотвале, береговой на
сосной станции и других 
объектах — работают сейчас 
более двухсот бойцов сту
денческих отрядов.

Городской комитет партии 
держит под постоянным 
контролем ход подготовки 
всех источников и потреби
телей тепла, а также рекон
струкцию и строительство 
тепломагистралей. Эти во
просы рассмотрены 18 июля 
на бюро Томского горкома 
КПСС. Была дана оценка 
организаторской работе рай
онных комитетов партии, 
городского и районных ис
полнительных комитетов, 
п е р в и ч н ы х  партий
ных организаций, профсо
юзных и других обществен
ных организаций. Бюро 
строго предупредило хозяй
ственных руководителей о 
персональной ответственнос
ти за невыполнение заданий 
в срок.

В. КЕТОВ,
первый ‘ секретарь Том г 

ского горкома КПСС.
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ОСЛО. Десятки тысяч людей заполнили чашу 

спортивного комплекса Холменколлена, чтобы 
еще раз заявить о своей решимости бороться за 
мир и разоружение, потребовать от государств и 
правительств немедленной реализации идей о 
создании безъядерных зон.

Участники собрания тепло встретили приветст
вие Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Гор
бачева. В нем говорится:

Уважаемые участники встречи в Холменколле- 
не!

Приветствую ваше стремление внести свой 
вклад в общие усилия всех народов, направлен
ные на прекращение захлестнувшей мир гонки 
вооружений, устранение угрозы ядерной войны. 
Мы полностью разделяем вашу озабоченность ны
нешней сложной международной обстановкой.

Советский Союз солидарен с выдвинутыми ва
ми лозунгами: «Нет — ядерному оружию!», «За 
безъядерный Север!», «За мир без оружия и войн!».

Наша страна следует курсом мира и м!ирного 
сосуществования, делает все от нее зависящее, 
чтобы обеспечить безопасность народов, отстоять 
их свящейное право на жизнь и мирный созида
тельный труд. Этим благородным целям полно
стью подчинена советская внешняя политика.

Именно поэтому мы решительно выступаем за 
прекращение гонки вооружений на Земле и недо
пущение ее в космосе, за замораживание ядер- 
ных арсеналов, за прекращение испытаний ядер- 
ного оружия и в конечном итоге за его запреще
ние и уничтожение, за всеобщее и полное разо
ружение.

В центре внимания вашего форума находится 
требование создания безъядерной зоны на Севере 
Европы, осуществление которого могло бы стать 
важным шагом на пути к обеспечению безопас
ности народов ваших стран, к избавлению евро
пейского континента, от ядерного оружия. Как 
известно. Советский Союз поддерживает эту идею 
и со своей стороны готов предпринять конкрет
ные шаги, для претворения ее в жизнь.

В норвежскую столицу для участия в фестива
ле мира прибыли многочисленные представители 
общественных, политических, профсоюзных и мо
лодежных организаций, государственные деятели, 
простьге люди, пожилые и молодые — многочис
ленный отряд активистов движения сторонников 
мира североевропейских стран.

«Северу Европы — безъядерную зону!», «Хиро
сима не должна повториться!» — эти главные ло
зунги фестиваля пронесли от стадиона Фрогнер 
через весь город участники мирного шествия на 
Холменколлен. «Нет ракетам!», «Договор _ сей
час!» — скандировали они.

Фестиваль в Холменколлене стал заключитель
ным событием широкой программы действий в 
рамках объявленного на Севере Европы года борь
бы за провозглашение этого региона безъядерной
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КАБУЛ. О том, какими способами западные ор
ганы пропаганды изготовляют фальшивые сооб
щения о ситуации в Афганистане, рассказал здесь 
один из арестованных в провинции Герат банди
тов Сафиулла Гуриани. После очередного налета 
душманов на деревню в уезде Инджиль, сооб
щил он, в расположении банды появились два 
«советника» — американец и немец из ФРГ. Они 
занимались тем, что фотографировали и снима
ли на кинопленку результаты акции «защитни
ков ислама»: разрушенные дома, взорванные ав
томашины, груды изрешеченных пулями трупов. 
Впоследствии эти кадры использовались в США и 
Западной Европе для того, чтобы оклеветать дей
ствия афганских властей и Ограниченного кон
тингента советских войск в ДРА.

Как показал на состоявшемся в Кабуле суде 
Фаиз Мухаммед, главарь банды, в которую 
входил и Гуриани, расправы осуществлялись ис
ключительно над безоружным населением. Его 
группа, считавшаяся специальным подразделени
ем окопавшейся на территории Пакистана под
рывной организации «джамиате ислами», имела 
специальное задание: вооруженный разбой на
дорогах, рассчитанный на зешугивание жителей 
окрестных населенных пунктов.

В других районах Афганистана засланные из-за 
гргшицы банды, изображаемые на Западе в роли 
«жертв насилия», выполняют другие столь же 
конкретные задания. Одно из направлений их 
преступных акций — террор в отношении кресть
ян, вступающих в . кооперативы и обрабатываю
щих земли, конфискованные у феодалов. Так, в 
деревнё Марджа на юге страны банда из «хара- 
кате инкилабе ислами» (тоже, кстати, имеющей 
штаб-квартиру в пакистанском городе Пешавар) 
сожгла склады уездного совета крестьянских коо
перативов, расстреляв всех работавших непода
леку людей.

В Гильменде в результате нападения засланных 
из-за границы бандитов на государственную фер
му был сожжен весь урожай и взорваны тракто
ры, предназначавшиеся для распределения между 
земледельцами по льготной цене. Чтобы нару
шить ход полевых работ в провинции Кундуз, 
душманы взорвгши. там мост через' реку Кончай.

По свидетельству перешедшего на сторону пра
вительства бьшшего главаря одной из банд 'Аб- 
^ул Кадера, заграничные хозяева контрреволюцио
неров требуют беспрекословного выполнения ин
струкций, согласно которым немедленному физи
ческому истреблению подлежат все семьи кре
стьян, вступивших в кооператив или получивших 
ссуду от государства. Всего за послереволюцион
ные годы бандиты учинили погромы более чем 
900 сельских корперативах.

П О Д  З А Н А В Е С  С Е З О Н А ников не закончился. Через 
несколько дней в Алма-Ате 
состоялся личный чемпио
нат СССР. Для участия в 
первенстве Советского Сою- 

ПОРАДОВАЛИ УСПЕОЩЫМИ ВЫСТУПЛЕНИЯМИ СПОРТСМЕНЫ-ПОДВОД- за Томский областной коми 
НИКИ ДОСААФ -------  -

Убедительной победой со
ветской команды заверши
лись международные сорев
нования по скоростным ви
дам подводного спорта в 
старинном французском го
роде Авиньон. В составе 
сборной нашей страны вы
ступали три томские плов
чихи.

Эти традиционные состя

зания (они проходили в де
сятый раз) еще раз убеди
тельно показали, что совет
ской команде нет равных. 
Студентки Томского универ
ситета — члены СКАТа 
—завоевали на этом турнире 
девять золотых наград. На 
счету рекордсменки мира 
Раисы Закамсковой четыре 
золотые и одна серебряная

тет ДОСААФ делегировал 
семерых пловцов. И все они 

медали. На одну медаль оказались в числе лидеров, 
меньше завоевала Нонна Итак, спортивный сезон 
Пушкарева, которая вновь для подводников завершил- 
была недосягаемой для со- ся. Результаты соревнова- 
перниц на своих «корон- ний свидетельствуют, что 
ных» стайерских дистанци- работа по развитию скоро- 
ях. Две золотые и две се- стных видов подводного 
ребряные награды вручены спорта улучшилась. В этом 
Наталье Гречихиной. немалая заслуга коллекти-
- На этом сезон для силь- вов детской спортивной 

нейших спортсменов-подвод- школы обкома ДОСААФ.

СКАТа университета, ра- высшего и среднего специ- димо укреплять его мате-
ботников к о м п л е к с о в  ального образования РСФСР риальную базу,
обуви* ”  завода резиновой  ̂ дальнейшем развитии Ректорат и партком уни- 

Новый сезон будет технических и военно-при- верситета поддержали ини- 
на редкость трудным: пред- кладных видов спорта в циативу преподавателей ка- 
стоят ответственные состя- учебных заведениях России, федры
зания Спартикиады народов В нем, в частности, отмеча- членов
РСФСР и СССР, междуна- ется успешная работа клу-
родные турниры, чемпионат 
мира в Западном Берлине. 
После* мирового первенства 
Международный олимпий
ский комитет рассмотрит 
вопрос о включении подвод
ного плавания в программу 
Олимпийских игр 1992 года.

В июле нынешнего года 
издан приказ министра

физвоспитания и 
СКАТа о про

ектировании и строительст-
ба аквалангистов ТГУ ве бассейна у Дома спорта 
(СКАТ) по воспитанию мае- ТГУ.
теров высокого класса, про
паганде военных знаний и 
военно - патриотическому 
воспитанию молодежи.

Этим приказом Томский 
университет определен го
ловным вузом по развитию 
подводного спорта. Необхо-

В. ТИТОВ, 
председатель областной 
федерации подводного 

спорта;
А. ШУМКОВ, 

тренер сборной области, 
мастер спорта междуна

родного к/.асса.
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После спектакля «Рядо
вые», поставленного Бело
русским театром имени 
Я. Купалы, в памяти всплы
ло сочинение абитуриентки, 
которое накануне довелось 
проверять. Девушка выбра
ла тему «Что меня волнует 
в современной советской ли
тературе». И действительно, 
с волнением писала о впе
чатлении, которое произвело 
на нее и одноклассников 
знакомство с документаль
ными материалами о допро
сах молодогвардейцев. Пи
сала, как прошло потом у 
них в «лассе комсомольское 
собрание, как наперебой все 
говорили о том, что не зна
ли всей правды о войне и 
что виноваты в этом и не
которые писатели. Если бы 
в произведениях не опуска
лись жестокие подробности, 
они, ребята, еще больше бы 
ненавидели войну...

Это воспоминание возник
ло не случайно: автору пье
сы — молодому белорусско
му драматургу Алексею Ду
дареву — такого упрека не 
выскажешь. Война жестоко 
обошлась почти с каждым 
его героем. Иногда даже ка
жется, что концентрация бо
ли в жизни каждого из них 
почти чрезмерна. Прошед
ший через отступление со
рок первого, через штраф
бат и госпитали старшина 
Дугин; уставший хоронить 
близких Буштец; русские 
женщины, идущие из пле
на: Дервоед, который казнит 
себя за то, что должен был 
молча смотреть на мучени
ческую смерть жены и ре
бенка, — своим молчанием 
он спасал целую бригаду...

В спектакле минчан, по
ставленном заслуженным 
деятелем искусств БССР 
главным режиссером театра 
В. Раевским, в его изобра
зительном и музыкальном 
решении (художник - -  за
служенный деятель искусств 
БССР Б. Герлован, компози
тор — лауреат Государст
венной премии СССР О. Ян- 
ченко) многие эмоционально 
травмирующие, в чем-то 
даже физиологические под
робности как бы отступают. 
Спектакль сдержан, строг и 
в то же время волнующ, 
как кадры старой черно-бе
лой документальной ленты. 
На первом плане — люди, 
судьбы. И главное — их 
нравственные позиции.

...Идут последние дни вой

ны. С чем выходят из нее 
герои А. Дударева? Да, от
стояли. Да, победили. Но 
сколько потерь, сколько не
заживающих ран! Руины не 
только вокруг, но и в душах 
сотен и тысяч людей. Все ли 
восстановится? Спектакль 
«Рядовые» на сцене театра 
им. Я. Купалы — это спек
такль о воскрешении чело
века. О том, как после сра
жений и крови собирают 
.люди крупицы светлого и 
живого в себе, поднимаются, 
как феникс из пепла. Раз
ным героям это удается в 
разной степени.

Думается, очень важно 
для спектакля, что в нем 
удался образ Леньки, про
званного Одуванчиком. Вой
на только опалила его, но 
не смогла выжечь «душу 
живу». Лауреат премии Ле
нинского комсомола Бело
руссии В. Манаев не стара
ется специально играть в 
своем герое детскость, но 
черта эта в конечном счете 
проступает тем сильнее. И 
зритель по-доброму отзыва
ется смехом, слушая сетова
ния Леньки: война кончает
ся, а у него — ну ни одной 
награды, ни одной нашивки 
за ранение!.. Но Ленька 
В. Минаева уже на пути во 
взрослую жизнь, он ищет в 
ней достойное место, он по
стигает пока еще полные 
для него загадок отношения 
взрослых людей. Ленька 
весь устремлен в будущее. 
О том, чтобы оно у него бы
ло, заботится Дервоед —̂ 
народный артист БССР, ла
уреат Государственной пре
мии БССР Г. Гарбук. И за
бота о парне отвлекает его 
от стращного груза прощ.по- 
го, поднимает над ним, ве
дет к жизни.

Своеобразным антиподом 
Одуванчику предстает в 
спектакле Бущтец — Г. Да- 
выдько. Он не может отре
шиться от того страшного, 
что принесла война. Не мо
жет забыть погибших род
ных, товарищей. Заканчива
ющаяся битва заслонила в 
его жизни многое. Ничего 
другого, кроме как стрелять 
в фашистов, он не умеет. 
И всем своим обликом — 
худой, бледный, с беспокой
ным взглядом, он как бы за
дает немой вопрос: неужели 
это все, неужели ничего дру
гого не будет?..

Между Одуванчиком и 
Буштецом — Дугин. Он в 
центре спектакля. Начинав
ший - воевать политруком.

дважды разжалованный, он 
к финалу получит и звез
ды на погоны, и звезду на 
грудь. И придет к выводу, 
что все в этой войне — ря
довые, в равной мере несут 
ее тяжесть и ответствен
ность за исход. Дугин про
шел трудную школу жизни 
на войне. Свою веру в бу
дущее, в человека он вы
страдал и теперь стремит
ся пробудить и утвердить ее 
в сознании каждого. Дугин 
^заслуженный артист БССР, 
лауреат Государственной 
премии республики В. Бе- 
лохвостик) не перестает 
ощущать себя политруком и 
в звании старшины. Он пы
тается разговорить замкнув
шегося в своем горе Дерво- 
еда, хочет помочь найти се
бя Буштецу, спорит с Соля- 
ником, исповедующим хри
стианскую заповедь «не 
убий»...

Вообще в спектакле много 
спорят и ■ размыщляют. И 
еще одним словом хочется 
определить состо.чние героев 
—они исповедуются. Испове
дуются в крайней ситуации, 
на грани жизни и смерти. 
На исходе войны проверяют 
себя перед «своими же това
рищами—перед теми, с кем 
ходили в атаку.

Режиссер не стремится

выстроить на сцене боевые 
эпизоды, рукопашные схват
ки. Смерть в спектакле на
стигает героев внезапно, она 
страшна сама по себе — 
своей случайностью и неот
вратимостью. Главное вни
мание постановщика отдано 
именно разговорам. Они 
внешне просты, по пластике 
лаконичны, даже аскетичны. 
Герои говорят стоя или си
дя, без какой бы то ни бы
ло аффектации. Все сосре
доточено на работе души.

Высок и строг живопис
ный образ спектакля. Его 
пространство неизменно — 
разрушенный храм. Движе
ние круга, разделяющее эпи
зоды, сцены гибели героев 
подчеркивают главную тему 
спектакля — тему самопос- 
тижения человека на войне. 
Воюя, выполняя высокую 
миссию освободителей, герои 
в то же время решают и 
свою сверхзадачу: они ищут 
в себе начала, которые ве
дут от смерти' к жи&ни. 
Вертикали разрушенных ко
лонн, подвешенных снаряд
ных гильз, напоминающих 
трубы органа, дают ощуще
ние устремленности ввысь, 
нравственной высоты этих 
поисков.

Спектакль, построенный 
на материа.ле последних

дней воины, воспринимается 
залом удивительно близко. 
Предельная правдивость
спектакля, стремление геро
ев разобраться в самих се
бе, взвесить все и оценить, 
чтобы жить дальше, застав
ляют их — сегодняшних на
следников, рядовых со
циалистического общества — 
предъявить строгий счет к 
себе.

Молчаливая сосредоточен
ность, которую зрители еще 
долго сохраняют, выйдя из 
театра, — лучшая реакция 
на этот спектакль, посвя
щенный 40-летию Победы. 
В ней есть что-то от Мину
ты молчания. И есть внут
ренняя энергия, направлен
ная на решение наших се
годняшних задач.

Спектакль театра им. 
Я. Купалы выдвинут на со
искание Государственной 
премии СССР. Это произве
дение сценического искусст
ва, полное высокой трагедии 
и, несмотря ни на что, оп
тимизма, прекрасно вопло
щенное нашими белорусски
ми гостями, заслуживает, 
на наш взгляд, этой высокой 
оценки.

В. ГОЛОВЧИНЕР,
доцент педагогического 

института.

И С П О Р Т ,  И Н У З Ы
Июльский сезон в спор

тивном лагере томских по
литехников на Оби прохо
дил под знаком подготовки 
к XIT Всемирному фестива
лю молодежи и студентов. 
Красочные эмблемы и пла
каты, разноцветные флаги, 
тематическая стенная газе
та, спортивные соревнова
ния, веселые вечера студен
ческой художественной са
модеятельности, беседы и 
встречи с интересными 
людьми — все было посвя
щено празднику.

Студенты, сотрудники
вместе готовили концерты, 
выступления. Но основное 
время занимали тренировки 
и соревнования. Замести
тель начальника лагеря по 
спортивной работе препода
ватель кафедры физическо
го воспитания Н. К. Старце
ва не без гордости показы
вает волейбольную и бас
кетбольную площадки, фут
больное поле. Есть в лагере 
уголок с оборудованием для

штангистов и поле для ме
тателей копья. Тренировки 
проводятся под руководст
вом опытных преподавате
лей кафедры физвоспита- 
ния. Здесь, в лагере, на про
тяжении многих .пет трени
руются сборные команды 
институтов.

После хозяйственных ра
бот (лагерь находится в ос
новном на самообслужива
нии) тренеры по радио при
глашают спортсменов и бо
лельщиков на соревнования. 
От взрослых не отставали и 
дети.

— Сейчас состоятся весе
лые старты «Робинзонов». - -  
раздавался детский голос 
по радио. — Приходите на 
берег Оби!

Ну как тут усидеть на 
месте родителям, если ребя
та от трех до двенадцати 
лет меряются силами в бе
ге, прыжках, плавании.

Фестивалю молодежи и 
студентов в Москве был по
священ самый большой 
спортивный праздник—меж

вузовская спартакиада. В 
«Политехник» приехали
сборные команды спортив
ных лагерей университета 
и медицинского института. 
Около 100 человек приняли 
участие в состязаниях.

А когда солнце скрыва - 
лось за горизонтом, спорт
смены и другие отдыхаю
щие слушали беседы о лич
ности спортсмена, воспита
нии воли к победе, встреча
лись с участниками VI Все
мирного фестиваля молоде
жи и студентов в Москве, 
известными спортсменами.

Незабываемым был лагер
ный фестиваль. Днем про
шли спортивные соревнова
ния, выступления юных мо
тоциклистов из клуба «Фре
гат». А вечером на импро
визированной сцене был ор
ганизован конкурс команд 
на лучший политплакат, ве
селую программу студенче
ской самодеятельности.

Массовые танцы, демонст
рация художественных
фильмов дополняли куль
турную программу дней, со
гретых не только июльским 
солнцем, но и подготовкой к 
молодежному форуму.

Р. ГОРОДНЕВА.

О Т К У Д А  В З Я Л И С Ь  
НАРОДНОСТИ СИБИРИ

у  Сибири длительная ис
тория. Ее население сфор
мировалось из Нескольких 
этнических групп. Некото
рые принадлежат к финно- 
угорской языковой семье и 
являются непосредствен
ными родственниками сов
ременных финнов и венг
ров. Откуда и когда они 
появились, что представля
ет язык аборигенов — эти 
вопросы давно интересуют 
ученых. В Томске сложил
ся научный центр по изу
чению коренных народно
стей Сибири. Профессор 
Томского пединститута
А. П. Дульзон значитель
ную часть своей жизни по
святил изучению их языка. 
В кабинете языкознания 
ТГПИ накоплен огромный 
материал, составлена за
мечательная картотека. В 
издательствах страны опуб
ликовано много научных 
работ.

Исследования прошлых

В Е Т Е Р А Н Ы .
о т з о в и т е с ь !

Л БЮ РО  ПОГОДЫ  1
] С О О Б Щ А Е Т !

Гутов Михаил Семенович 
(г. Белове Кемеровской облас
ти, ул. Алтайская, 30) разыс
кивает оянополчан Нестерова 
Василия Григорьевича, Казан
цева Василия Прокопьевича, 
Герасимова Федора, Костырева 
Леонида, Кудрявцева Леонида, 
Сурнина Михаила, участвовав
ших в составе 212-й воздушно- 
десантной бригады в боях на 
реке Халхин-Гоп

В общественной 
приемной

Общественная прием
ная работает в редак
ции газеты «Красное 
знамя» (пр. Фрунзе, 103), 
в кабинете № 3, по втор
никам и пятницам. На 
следующей неделе при
ем ведут:

во вторник, 13 авгу
ста, с 15 до 18 часов, — 
Б. Б. Попко, замести
тель начальника област
ного управления про
фессионально - техниче
ского образования;

в пятницу, 16 августа, 
с 10 до 13 часов, — В. И. 
Литвинова, член Союза 
журналистов СССР.

Сегодня по области —, пе
ременная облачность, места
ми небольшой кратковре
менный дождь, ветер запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура 18—23, в 
Томске 20—22 градуса тепла.

12—13 августа — перемен
ная облачность, временами 
дожди, грозы, ветер северо- 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
8—13, днем 10—15, по югу 
19—24 градуса тепла.

«

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, К  августа 

ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8 55 — 

«Тверские были». Телеочерк. 
9.25 — «Когда оживает дере
во». Документальный теле
фильм. 9.40 — 32-й тираж 
«СпортлотЬ». 9 50 — «Будиль
ник»'. 10.20 — «Служу Совет
скому Союзу!» 11.20 — «Здо
ровье». 12.05 — «Утреннчя по
чта». 12.35 — «Встречи на со
ветской земле». 12 50 —
«Сельский час». 13.50 —
«'Музыкальный киоск». 14.20 
— Чемпионат Бвропы по вод
ным видам спорта. Плавание. 
Синхронное плавание. Водное 
ПО.ЛО. Сборная СССР — сбор

ная Венгрии 15.05 — «Клуб 
путешественников». 16.10 — 
«К 30-летию советско-финлянд
ского научно-технического со
трудничества». Документаль
ный телефильм «От археоло
гии до космоса, от прошлого 
до будущего». 17.10 — «Сеого- 
дня — День строителя». 17.25 
— «По вашим письмам». Му
зыкальная передача. 18.05 — 
«Международная панорама». 
18.50 — «Ну, погоди!» Мульт
фильм. 10-й и 11-й выпуски.
19.30 — «Шляпа». Художест
венный фильм. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «На фестивале 
эстрадной песни в Сан-Винсен
те». 22.20 — «По следам вели
ких открытий». Документаль
ный телефильм. Фильмы 1-й и 
2-й. 23.10 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «В каждом ри
сунке — солице». 8,30 — «Рус
ская речь». 9.00 — Ритмиче
ская гимнастика. 9.30 — Кон
церт. 9.50 — «К Дню строите
ля» Ки'нопрограмма. 10.20 — 
Концерт Государственного гка- 
демического симфонического 
оркестра СССР. 11.20 — «В 
мире животных». 12.20 — «В 
нашем доме». Телеобозрение.
13.30 — «Вопрос к чемпиону». 
Документальный телефильм об 
игре в шахматы. 14.00 — 
«Тайна далекого острова». 
Мультфильм. 14.30 — «Д’Ар- 
танья'Н и три мушкетера». 
Трехсерийный художествен
ный телефильм. 1-я серия. 
15.55 — «Вас приглашает Со
фия Ротару». 17 10 — «Мир и 
молодежь». 17.55 — Чемпионат- 
мира по классической борьбе. 
Передача из Норвегии. 18.30— 
Выдающиеся советские компо
зиторы — лауреаты Ления- 
окой премии. «Дмитрий Каба
левский». 20.00 — «Спокойной

ночи, малыши!» 20.15 — Кон
церт артистов оперетты. 21.00
— «Время». 21.35 — «А ну-ка, 
девушки!» Соревнования ра
ботниц сферы обслужива!!ия.

ПОНЕДЕЛЬНИК, .12 августа 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 — 

«футбольное обозрение». 9.25
— «Все начинается с земли». 
Научно-популярный фильм. 
9.45 — И, Зиедонис. «Ролом из 
детства». 10.30 — «Шляпа» 
Художественный фильм. 11.55
— Новости.

С 12.00 до 14.15 — перерыв.
14.il5 — Новости. 14.30 — 

«Из жизни управляющего тре
стом». Документальный теле
фильм. 15.00 — Концерт хора 
г. Ганновера (ФРГ). 15.30 — 
«Мамина школа». 16.00 — 
«Стадион для всех». 16.30 — 
«Отзовитесь, горнисты!» 17.00
— Чемпионат Европы по вод
ным видам спорта. Синхрон
ное плавание. Водное поло, 
Сбопная Югославии — сборная 
СССр. 17.30 •— «Алексей Крив- 
ченя». Фильм-концерт. 18.30 — 
«Один раз увидеть». Докумен
тальный телефильм. 18.45 —
«Сегодня в мире». 19.00 — «В 
каждом рисунке — солнце»,
19.15 — «Дела и люди», 19.45
— А. Арканов. Г. Горин. «Ма
ленькие комедии большого до
ма». Фильм-спектакль Москов
ского театра сатиры. 21.00 — 
«Время». 21.35 — Продолже
ние фильма-епектакля «Ма
ленькие комедии большого до- 
м-а». 23,00 — «Футбольное обо
зрение». 23.30 -  «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка». 8.15 — «Ветераны». Доку
ментальный телефильм. 8.45̂ — 
«Я шагаю по Москве». Худо
жественный фильм. 10.00 —

лет, проведенные проблем
ной лабораторией Томского 
тосуниверситета совместно 
с Институтом этнографии 
им. Н. Н. Миклухо-Маклая, 
показали, что пришло вре
мя организовать комплекс
ную научную экспедицию. 
15 августа она выезжает 
на север нашей области. 
Возглавляют ее ведущие 
ученые Московского ин
ститута этнографии докто
ра исторических наук С. А. 
Арутюнов и В. И. Василь
ев. В ней примут участие 
томский этнограф В. М. 
Кулемзин, этнограф из То
больска А. В. Головнев, ас
пиранты и студенты-прак
тиканты. 'Уже приступила 
к работе антропологиче
ская труппа, руководимая 
В. А. Дремовым. Изучение 
этой проблемы открывает 
перед- учеными новые пер
спективы.

С. МАЛИНОВСКАЯ, 
аспирантка ТГПИ.

«Цена и ценник». Научно-по
пулярный’ фильм. 1D.20 — Кон
церт. 10.40—«Наука и жизнь». 
11.10 — Мультфильмы. 11.35— 
Ю. Тынянов. «Размышления... 
Встречи...» 12.40 — «Радуга». 
«Открываем таланты» (Маври
кий). 13.10 — «Русская речь».
13.40 — Концерт. 14.00 —
«Призвание». О Всесоюзном 
конкурсе радиомонтажников.
14.30 — Чемпионат СССР по 
регби. «Фили» — ВВА им. 
Ю. А. Гагарина. 15.15 — Но
вости.

С 15.20 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «По пути интенси

фикации». Совхоз «Чаинский».
18.40 — «Вода живая». Доку
ментальный фильм. 19.00 — 
«День области». 19.15 — «Еди
ный политдень». Ответы на 
вопросы о рациональном ис
пользовании свободного време
ни.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Вечер русского ро
манса». 1-е отделение.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Ночь на четвертом круге». 
Художественный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 — 
Ритмическая гимнастика. 13.00
— «Служу Советскому Союзу!»
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Азбука». До
кументальный телефильм. 20.30
— Чемпионат мира по клас
сической борьбе. Передача из 
Норвегии.

Л h
О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Т е q Тр
ДРАМЫ

ГАСТРОЛИ БЕЛОРУССКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ИМЕНИ ЯНКИ КУПАЛЫ

11 августа. «Павлинка» — 
12. «Там и здесь» — 19-30.

12 августа. «Трибунал» — 
19-30.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
11 августа. «Две версии од

ного столкновения» — 9. 12-40, 
14г30. 16-20, 18-15, 20-10, 21-50, 
«Бегемот Гуго» — 10-50.

12 августа. «Две версии од
ного столкновения» — 9, 10-.50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-15, 20-10, 
21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
11 августа. «Материнская 

любовь» (две серии) — 9, 12, 
15, 18-10, 21. «Счастье по слу
чаю» — 9, 10-50. 12-40. 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50. Зал ки
нохроники. «Семейный мара
фон», «Владислав Третьяк. Мо
нолог в зрительном зале», 
«Логика победы», «Гимнасти
ка. Год 2000» — 9. 10-10, 11-15 
12-20, 13-25, 14-35, 15-45. 20.

.12 ав-густа. «Черная стрела»
— 8-40 10-20. 12, 13-40. 15-20.
17. 18-40, 20-20, 22. «Неудоб
ный человек» — 9. 10-.50.
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал кинохроники. «Се
мейный марафон», «Владислав 
Третьяк. Монолог в зритель
ном зале», «Гимнастика. Год 
2000», — «Загадка формулы- 
спорт—исиусство» — 9, 10-10, 
1'1-15, 12-20, 13-25, 14-35, 15-45, 
20 ,

«ОКТЯБРЬ»
1,1 августа. «Цена риска»

— 8-40, 12-10, 14, 16, 17-50,
19-40, 21-30. «Танцор «диско»
(две серии) — 8-40. ИДО,
13- 40, 16-10, 18-40, 21-10. «Чу. 
десная дубрава» — 10-30.

12 августа. «Чудесная дуб- 
----- 1. «Со10-30. «Сон в руку, 

или Чемодан» —  8-50, 12-10,
рава»

14, 16. 17-50, 19-40. 21-20.
«Неудобный человек» — 
9, 10-50. 12-40. 14-30, 16i20.
18- 10, 20, 21-50.

«ПИОНЕР»
11 августа. Мультфильм 

«Сказка о царе Салтане» — 9,
10-40, 12-20, 14, 15-40. «Всемо
гущий» (две серии) — 17-20,
20-20.

12 августа. «Все наоборот»—
9. 10-40, 12-20. Мультфильм
«Сказка о царе Салтане» — 
14. 15-40. «Вариант «Зомби» —
17-20, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
11 августа. «Законный брак»

— 9. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20 . 21-40. «Карнавал» (две се
рии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
20-40. «И жизнь, и слезы, и 
любовь» — 19. «Без права на 
провал» — 10-50.

12 ав1'уста. «Груз без марки
ровки» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-40.
«Счастливая, Женька!» — 9.
12-20, 14, 16, 17-40, 21. «И 
жизнь, и слезы, и любовь» —
19- 20. «Потерялся слон» — 
10-40.

«СИБИРЯК»
11 августа. «Живая радуга»

— 9-20, И. «Не упусти шанс, 
инспектор» — 12-40, 14-20, 16,
17- 40. 19-20, 21.

12 августа. Мультсборник —
9-20. «Материнская любовь» 
(две серии) — 11, 13-30, 16,
18- 30, 21.

«АВАНГАРД»
11 августа. «Гшюй ее рома

на» — 19, 21. «Там, на неве
домых дорожках...» — 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

11 августа. «Пять невест до 
любимой» — 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

11 августа. «В тридевятом 
царстве» — 15. «Краткое на
ставление» — 17-20, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
|11 аагуста. «Человек-неви- 

димна» — 17, 18-30.
ДВОРЕЦ

КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
ГПЗ-5

11 августа. «Академия пана 
Кляксы» (две серии) — 15,. 
«Кармен» — 18, 20.

Институт .физики проч
ности и материаловедения 
СО АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантных должностей:
заведующего лабораторией 
автоматизации научных 
исследований; заведующего 
лабораторией специальных 
покрытий; заведующего ла
бораторией порошковой 
металлургии; 'старших и 
младших научных сотруд
ников по специальностям; 
физика твердого тела, ме
талловедение и термиче
ская обработка, порошко
вая металлургия, физика и 
химия плазмы, физика 
диэлектриков и полупро
водников.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять 
по адресу: 634055, Томск,
пр. Академический,'  8,
ИФПМ, ученому секрета
рю.

Зам. редактора
В. И. МОИСЕЕВ.

ШРМ № 1 г. Томска 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ в
11-й педагогический класс 
по подготовке воспитате
лей детских домов и школ- 
интернатов. Принимаются 
выпускники средней шко
лы, имеющие среднее обра
зование.

Срок обучения — с 1 сен
тября 1985 г. до 1 июля 
1986 г.

За время учебы выпла
чивается стипендия в раз
мере 37 рублей в месяц. 
Иногородним предоставля
ется общежитие.

Для поступления необхо
димы следующие докумен
ты: заявление на имя ди
ректора ШРМ № 1, аттес
тат об образовании, 3 фо
токарточки, медицинская 
справка (форма № 286), ха
рактеристика.

Адрес школы: ул. Р. Люк
сембург, 8.

Ленинградский ордена Трудового Красного Знамени 
финансово - экономический институт им. Н. А. Возне
сенского ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ слушателей на платные 
заочные курсы по подготовке к поступлению в инсти
тут и в другие вузы с одинаковыми дисциплинами, вы
несенными на вступительные экзамены.

Курсы принимают граждан, имеющих законченное 
среднее образование, работающих в разных отраслях 
народного хозяйства, а также учащихся десятых 
классов.

Слушателям курсов высылаются методические посо
бия и контрольные задания по математике, истории 
СССР, географии, русскому языку и литературе.

Учащимся заочных курсов, успешно вьшолнившим 
учебный план и желающим продолжить подготовку, да
ется право внеочередного- поступления на дневные ме
сячные курсы в июле 1986 года.

Для зачисления на заочные подготовительные курсы 
необходимо выслать заявление, приложив квитанцию 
денежного почтового перевода. Плата за весь период 
обучения в сумме 18 руб. вносится понтовым переводом 
на текущий счет № 19000141116 в Куйбышевское отде
ление Госбанка г. Ленинграда.

Заявления на 1985/86 учебный год принимаются до 
февраля 1986 года.

В заявлении обязательно указать обратный адрес с 
почтовым индексом.

Адрес института: 191023, Ленинград, ул. Садовая,
21. Заочные подготовительные курсы. Тел. 310-50-67.

ТРУД О УСТРО Й С ТВА^

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  ОБЪЕДИНЕНИЕ «СОЮЗТОМСКМЕЛИОСТРОЙ- 

ТРАНС»: водителей всех категорий, сантехника, дис
петчера, старшего диспетчера, слесарей по ремонту ав
томашин, заместителя главного бухгалтера, бухгалтера, 
старшего бухгалтера.

Для работы в «Союзтомскмелиорации»: заместителя
главного бухгалтера, бухгалтера материальной группы, 
кассира, вахтера, кухонного рабочего на котлопункт 
в пос. Светлый, кухонного рабочего в пос. Предтеченск, 
буфетчицу, повара-кондитера.

Проезд на работу и с работы — транспортом авто- 
предприятия, работающим выплачивается премия до 
50 процентов и по итогам за год, имеются детские уч
реждения, квартиры — в порядке очереди в течение 4 
—5 лет.

Тел. 1-49-02, доп. 1-68, просить орс.
Адрес орса: пос. Предтеченск, проезд авт. №№ 7, 119 

до ост. «Предтеченск».
В ТОМСКОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ 

«ТОМСКВОДОКАНАД»: эскаваторщиков, шоферов, га- 
зоэлектросварщиков, заведующего хозяйством, маши
нистку, бухгалтеров, контролера, техников-лаборантов, 
слесарей, электриков.

Служебные квартиры предоставляются экскаватор
щикам, газоэлектросварщикам в течение одного года, 
остальным категориям работников — в порядке оче
редности.

Справки по тел. 4-51-92

Уважаемые юнопга и девушки!
СПТУ. № 1 приглашает вас продолжить учебу в сред

нем профессионально-техническом училище ЛЬ 1 горо
да Томска. Выпускники 8-х классов за три года обуче
ния могут получить среднее образование и специаль- 
нбсть. Училище готовит квалифицированных рабочих 
по следующим профессиям:

на базе 8 классов (срок обучения — три года): токарь- 
фрезеровщик; оператор станков с числовым программ
ным управлением; монтажник-'регулирсвщик манометри
ческих приборов, контролер станочньк и слесарных ра
бот; наладчик ста1нков и машшуляторо» с  протра'ммным 
управлением, оператор станков с ПУ; слесарь-ремонтник 
(срок обучения по этой прсфессии — 3,5 года);

на базе 10 классов (срок обучения—10 мес.); токарь- 
фрезеровщик, onepaTOip станков, с числовым программ
ным управлением; электромонтер по ремонту и обслу
живанию прсмышлеяного электрооборудования; контро
лер ОТК; монтажник-регулировщик манометрических 
приборов (для девушек); наладчик станков и манипуля
торов с пропраммным управлением; слесарь-ремонтник 
(срок обучения по этой профессии — 1,5 года).

Зачисление учащихся проводится на общих основа
ниях без экзаменов. Занятия начинаются с 1 сентября. 
Учащиеся с образованием 8 классов обеспечиваются бес
платным питанием, обмундированием. Посещение кино, 
театра, концертов — за счет згчилища.

Учащиеся на базе 10 класссхв ползшают стипендию в 
размере от 72 до 84 рублей и 50 процентов заработной 
платы в период прохождения производственной практи
ки. Иногородним учащимся предоставляется благоустро
енное общежитие. Окончившим училище с отличием 
предоставляется право поступления в вузы вне конкур
са (по родственной или смежной специальности).

Ждем вас в нашем училище!
Наш адрес; 634050, Томск, ул. Беленца; 11,. СПТУ № 1. 

Телефоны 2-36-12, 2-29-97, 2-37-58.
Проезд трамваем №№ 1, 2, 3 до остановки «Пл. Ба- 

тенько1ва», троллейбусами и автобусами до останов'КИ 
«Кинотеатр им. М. Горького».

УКК объединения «Томск- 
автотранс» продолжает (на
бор на курсы водителей 
категории «ВС» в вечер
нюю и дневную группы от 
организаций и за личный 
счет.

Срок обучения — 5 меся
цев.

Справки по адресу: ул.
Пролетарская, 52, тел. 
3-86-02.

Областной центр по на
числению* и вьшлате пен
сий , и пособий меняет но
вый автомобиль-фургон 
«КЖ-27 15 01» на новый ав
томобиль «Москвич-412».

Обращаться по адресу: 
634005, Томск, ул. Шевчен
ко, 24. Тел.' 1-25-48.

Коллектив редакции га
зеты «Красное знамя» вы
ражает глубокое соболезно
вание старшему корректо
ру Л. А. Щукиной в связи 
со смертью сына 

ЩУКИНА
Евгения Витальевича.

Коллектив, администра
ция и профсоюзная органи
зация ТИАСУРа глубоко 
скорбят по поводу кончины 
сотрудника института, уча
стника Великой Отечествен
ной войны

ГОРШКОВА 
Георгия Демьяновича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Коллектив завода резино
вой обуви с прискорбием 
извещает о кончине старей
шей работницы, бригадира 

ТРОФИМОВОЙ 
Антонины Александровны 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Томское территориальное 
управление строительства, 
обком профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов, трест «Томск- 
жилстрой», управление
«ТомскстройкоМ|Плект» о
глубоким приско.рбием из
вещают о смерти ветерана 
строительного производст
ва заместителя начальника 
-управления «Томскстрой- 
комплект»

ШИХМАНТЕРА 
Михаила Ефимовича

и выражают искреннее со
болезнование его семье и 
близким.

Жена, дети, родственники 
глубоко скорбят по погоду 
безвременной кончины го
рячо любимого мужа, от
ца, дедушки

ШИХМАНТЕРА 
Михаила Ефимов:ича.

Похороны состоятся из 
квартиры покойного (пр. 
Кирова, 59) 13 августа. в 
14 часов.
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